
职业如何规划？

大城市，小城市，如何抉择？

我来说说我的个人经历和思考
鸟树下睡懒觉的猪
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职业如何规划？大城市，小城市，如何抉择？我来说说我的个人经

历和思考_鸟树下睡懒觉的猪

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间
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是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其 
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它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 
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@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比 
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大学的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的

时候给每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，

工程局一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，

省内省外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，

然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 
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楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时 
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候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不 
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算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 
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父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 
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女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步 
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步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起 
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来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排， 
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每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就 
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是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又 
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坐小飞机直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞

机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人 
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老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工 
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作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 
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楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都 
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没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水， 
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你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们 
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去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却 
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是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一 
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下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20 
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年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的-

---------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 
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----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 
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今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证

和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，

只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场 
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都是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上

千的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲

律宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因

为安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马

国请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了

几位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起

薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，

马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入

目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国

人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常

不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴 
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基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 
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----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就 
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先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币， 
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我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多 
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16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工

作就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设

计单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这

个施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们

这个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的

钢筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，

这就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多

现场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接

杀到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术

员的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每

次我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很

多问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 
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----------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 
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楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 
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@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 
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以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别 
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人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 
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工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 
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楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父

母不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯

一确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，

一说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践 
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能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地上，

我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自己还是

加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还要残

酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不可怕，可

怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点职位之后，

每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我们和刚进来

的大学生一起聊聊天，每次 
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我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我

说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来

这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人 
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家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册 
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资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你 
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的工作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作

总是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。这

样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚上

工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部分

时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个人

漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里满

满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国外

的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我一

辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希望。

在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更为强

烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天都能

吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到自然

醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰我，

这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，那时

的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但那时

我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说起我

哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，当时

我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，高昂

的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子已经够操劳

了，如今都已是年近花甲的 
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老人，实在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢

的过日子。幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生

活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦 
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逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不

重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮

你说一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后

发现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运 
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以前在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社

会后才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 
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----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

50



----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工 
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作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动 
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资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想 
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容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 
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间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 
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不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在 
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中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。 
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楼主我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷

不得不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 
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@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一 
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条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且......-

---------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一 
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局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 
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因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 
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@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 
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自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 
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我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说， 

65



我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 
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很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 
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我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工 
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地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 
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@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是 
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950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来 
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到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

72



@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知 
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道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要

40 
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块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 
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女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。 
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不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后 
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只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却 
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算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。 
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而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 
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这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早 
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考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 
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不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不 
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过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你 
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自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我 
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从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 
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昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少， 
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大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 
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因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 
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因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通， 

91



请了几位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时

候，起薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马

币多一点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，

那个不堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比

较大吧，马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这

种香味让我非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传 
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来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 
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@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 
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@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样 
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我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢 
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筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离 
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家稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考 
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个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位， 
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觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天 
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就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 
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@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金 
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融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 
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你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西， 
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这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年

回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上

的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的

进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以

来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，

出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，

开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基

本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定

流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，

在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心

绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在

这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象

的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不

可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点

职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我

们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活

非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信

誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往是，

他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程局的人员

流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左右，三年以

后，大概有四分之一的人会 
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留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 
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----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 
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过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小 
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时，晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，

大部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说

在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不

想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不

到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望

就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，

每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天

睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来

打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算

了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，

但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次

说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，

当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，

高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子已经够

操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这个年纪

还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，一个月的

时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去

往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心

得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了我今后的人生，

就是我第一次接触到了 
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投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行， 
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也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 
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这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

112



再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 
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楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一 
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次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

115



请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的 
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标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 
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不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 
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同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一 
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辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 
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回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回 
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来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 
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----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 
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@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 
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我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是 
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干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 
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----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财 
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版块的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职

场版块写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 
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大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 
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先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里， 
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那时候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没

做，在网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一

家是老家的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已

经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼 
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光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 
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分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我 
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在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地 
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上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 
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坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动 
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资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个 
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地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 
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坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 
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@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求 
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进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 
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言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华 
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人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 
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----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

144



这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 
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----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 
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土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层， 
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以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11

月要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我 
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安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是 
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少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 
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@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 
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女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正 
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常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富 
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的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这 
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种香味让我非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一 
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个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 
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@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

157



-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中 
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方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次 

159



我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 
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如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 
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----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 
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@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 
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楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 
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为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我 
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只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年 
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几十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入 
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工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特

别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天

回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15

个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特

别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的

东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫

至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一

夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比

你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流

血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来

有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面

会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工

地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学

生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实

往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程

局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左右，

三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是我个

人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的差异。

在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚来在现场

搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有一件我印象比

较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，

工作也是不太好找，她 
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想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 
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给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

------------------------------------------------------------------ 
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--------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值 

171



得吗？我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生

活完全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工

程局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母

亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的

事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作

上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想

辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也

就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支

助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，

又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦

考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母

一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们

到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂

的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西

亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自

己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了

我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几

位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们说现在

股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋

的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可收拾，投资

理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像对投资理财

头头是道的样子，而其实在 
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06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很 
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明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 
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我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 
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回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作， 
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那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 
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很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 
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@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 
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楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对 
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很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 
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@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经 
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有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好 

183



（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州

了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细 
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的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 
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本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后 
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面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 
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机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自 
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己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 
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@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算 

190



机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要 
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的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进 
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去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业， 
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肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说 
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十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗

脸都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因

为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我

哥 

195



也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概 
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是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物， 
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给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 
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@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也 
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是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的 
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鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 
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@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1 
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个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 
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别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽

的热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，

地广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和

印度人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就 
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是大吉隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与

西马之间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆

罗洲听说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来

越多了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国

政府在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡

的时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气

很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直

飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们

的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币

（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共 
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产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西， 
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很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 
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楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 
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我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 
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我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月 
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要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马 
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来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是 
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怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的 
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时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到 
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很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 
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当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，马国

的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的

劳工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅

饭 
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的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

218



分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最 
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后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 
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又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是 
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很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 
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mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差， 
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也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家 
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合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

225



工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞 
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几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 
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@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 
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@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧 
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的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还

特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第

二天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆

了 15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有

一个特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外 
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界接触的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下

自己疲惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我

激动的一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生

活远远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久

的苦，流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记

得我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织

一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉

他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，

对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来

的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是

苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉

一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数

据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有

一定的差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，

他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有

一件我印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，

学的法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，

当时征求我的意见。我就建议她还是最好别去工地，考个公务员或者

在城里进个不错的公司，远比去工地要好的多。她不同意我的看法，

说公务员的工资太低了，她和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的

人，最后，她还是和她老公一起来了工地，也是到工地后一个星期，

她就开始吵着要离职， 
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不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 
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@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

233



在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完

全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母

亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上

的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人 
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会因为工作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这

份工作，想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命

运的事情也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济

全靠家里支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几

次欲张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，

而我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担

不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实

在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。

幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上

了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一

个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极

大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期

间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听

他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们

聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可

收拾，投资理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像

对投资理财头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没

有丝毫的接触，也毫不关心，当然，我当时之所以会对同学提到的

股票和基金感兴趣，也和那时我手里开始有了一点存款有关，06 年年

底，我手里有了 10 万左右的积蓄，当时这点钱，在省城可以付一套

100 平左右房子的首付。 
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@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感 
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觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费 
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青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数 
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量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适 
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合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04 
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"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己 
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刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，

又恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却

不善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不 
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会培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的 
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房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 
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http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 
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----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 
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大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 
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@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工 

248



程局有多么的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，

也不能一辈子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比 
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较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 
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本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 
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我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工 
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作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售

内勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：

财务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的 
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很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这 
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给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的 
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我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期， 
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然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些

什么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比

大学的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的

时候给每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，

工程局一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，

省内省外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，

然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 
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@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没 
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烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，

估计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个

时候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人 
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少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 
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担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班， 
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工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了 
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也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 
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担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 
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----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东 
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西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达 

267



吉隆坡的时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西

亚的空气很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又

坐小飞机直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞

机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 
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因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管 
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怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 
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@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 
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@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲 
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刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那 
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在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我 
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记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因， 
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这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 
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@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余 
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地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证 
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和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，

只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都

是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千

的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律

宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为

安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国

请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几

位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪

都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，

马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入

目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国

人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常

不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作， 
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都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 
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@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以 
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后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完 
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成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断 
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的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 
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@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如 
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果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 
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楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也 
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是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 
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我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 
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@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开 
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工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院而

不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践能力。

但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地上，我基

本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自己还是加强

了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还要残

酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不可怕，可

怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的 
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苦。记得我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司

都会组织一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次

我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我

说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来

这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦， 
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隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 
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同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作 
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息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总是

做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回国休

假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末原则

上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。这样算

一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚上工作

两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部分时候

也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个人漂泊

在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里满满的

都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国外的工

地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我一辈子

就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希望。在

国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更为强烈。

终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天都能吃到

母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到自然醒，

吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰我，这种

生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，那时的我，

好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但那时我哥已

经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说起我哥，都

是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，当时我和我

哥读大学欠的钱都还没 
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还清，而我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，

是承担不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的

老人，实在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢

的过日子。幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生

活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道 
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算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不

重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮

你说一句话，就可能改变你一生的命运 
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以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公 
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务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 
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四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜 
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欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资 
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人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流

动资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业

投资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后

的保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 
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女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的 

305



房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 
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----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟 
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喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。 
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现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼

主我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不

得不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以， 
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你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左 
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右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 
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@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 
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楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 
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----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务 
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标，本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女

生......----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他 
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的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶 
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尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有 
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经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 
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----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外， 
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省内省外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，

然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 
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其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领 
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导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一 
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般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 
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----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 
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@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机 
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关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经 
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理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 
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----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 
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@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。 
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甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 
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民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里， 
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公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 
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这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 
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@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地， 
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接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武 
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装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报 
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纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 
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昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 
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嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业 
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规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 
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楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证

和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，

只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场

都是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是

上千的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、

菲律宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员， 
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因为安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在

马国请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请

了几位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，

起薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一

点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不

堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，

马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我

非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年 
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轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 
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刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

345



 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建 
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好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个 
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施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 
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我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 
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----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院 
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工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 
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楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 
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先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 
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----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一 
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说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍， 
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我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做

设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这

对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回

国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006

年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗

位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度

往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，

一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出

去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开

车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本

就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流

量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在

工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，

我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里

我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还

要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不可怕，

可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点职位之

后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我们和刚

进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活非常苦，

你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的

跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是

不怕苦，而是他们之前 
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根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 
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楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好 
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（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州

了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班， 
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周末原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚

上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部

分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个

人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里

满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国

外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我

一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希

望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更

为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天

都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到

自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰

我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，

那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但

那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说

起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，

当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，

高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子已经够

操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这个年纪

还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，一个月的

时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去

往那个热带雨林深处的工 
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地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都 
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有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光， 
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到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业

道路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 
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女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

364



@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 
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楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 
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----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 
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@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 
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----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 
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----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果 
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去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

371



加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我 
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想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 
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关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 
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焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 
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但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你 
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说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 
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看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后 
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一直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，

除了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版

块的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版

块写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子 
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的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的 
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一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候 
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对设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计

院好一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，

那时候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没

做，在网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一

家是老家的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已

经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻 
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终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 
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欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件 
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异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩 
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子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 
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父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资 
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人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流

动资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业

投资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后

的保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委 
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一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 
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父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 
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我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 
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----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工 
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程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随 
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便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 
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@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 
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民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 
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嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 
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@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。 
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我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的， 
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一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠 
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春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小孩

子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要 700 
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块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考 
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虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 
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@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边， 
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那个不堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比

较大吧，马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这

种香味让我非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了 
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几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 
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----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

408



这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂 
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房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀 
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到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 
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-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 
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@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 
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其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三 
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五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫， 
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需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金 
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融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 
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理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目 
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上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图

的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地

以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒

霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工

地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，

基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳

定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，

在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心

绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在

这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象

的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不

可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点

职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我

们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活

非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信

誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往是，

他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程局的人员

流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左右，三年以

后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是我个人感官

的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的差异。在我接

待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几

天钢筋，身上掉了一 
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层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 
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@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 
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大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的 
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慰藉，心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，

哎，都说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得

吗？我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活

完全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲

的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事

情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上

的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞

职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就

是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，

父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实

在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上

研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈

子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了

这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，

一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的

航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自己疲

惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了我今

后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几位中

学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们说现在股市

和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神

情，我顿时对这件事情产生 
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了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自 
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己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 
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根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

426



@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 
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我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了 
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真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 
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http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 
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@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 
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----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对 
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很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 
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先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家 
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（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 
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----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 
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@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！ 
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本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国 
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企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 
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这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财 
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会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 
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我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但 
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是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左 
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右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已 
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经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 
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@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗

脸 
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都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么 
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叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我 
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回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20 
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年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的-

---------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 
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当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里 
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到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20 
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年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的-

---------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 
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楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也

不知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只

有 1个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的

外贸工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 
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会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽

的热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万， 
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地广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印

度人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大

吉隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马

之间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲

听说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多

了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府

在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时

候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮

湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民

都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机

票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相

当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家， 
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华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国

共产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的

马来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能

回去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应

该是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 
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@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 
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@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多 
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了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 
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欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而 
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同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11

月要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个 
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电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就 
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负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 
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只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 
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@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情， 
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对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应 
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该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，马国

的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能 
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好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 
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@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外 
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地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 
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----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家 
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最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 
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回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没 
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任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 
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@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害 
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怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 
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你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不 
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用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明 
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显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐 

480



步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还

特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第

二天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆 
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了 15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一

个特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接

触的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己

疲惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动

的一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远

远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，

流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后

来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见

面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，

工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的

学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其

实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工

程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左

右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是

我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的

差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚来

在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有一件我

印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的

法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，当时

征求我的意见。我就建议她还是最好别去工地，考个公务员或者在城

里进个不错的公司，远比去工地要好的多。她不同意我的看法，说公

务员的工资太低了，她 
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和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人 
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家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以， 
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你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完

全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回 
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到了母亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工

地上的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因

为工作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工

作，想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的

事情也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠

家里支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲

张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我

哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起

的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不

忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福

总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞

往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，

除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的

影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，

在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们

说现在股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天

时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可收拾，

投资理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像对投资

理财头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没有丝毫

的接触，也毫不关心，当然，我当时之所以会对同学提到的股票和

基金感兴趣，也和那时我手里开始有了一点存款有关，06 年年底，我

手里有了 10 万左右的积蓄， 
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当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 
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@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 
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@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房 
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间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 
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楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 
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@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多 
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了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，

又恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却

不善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 
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是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 
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分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗

脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 
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这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进 
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去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广 
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州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建 
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议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了， 
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项目还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫

啊。。。。因为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局

有多么的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不

能一辈子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 
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----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 
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@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 
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楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太 
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苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售

内勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：

财务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英 
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语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业 
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的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

506



2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 
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工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 
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设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临 
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时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，

估计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个

时候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里， 
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大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家 
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支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少， 
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大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回

到 
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了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了 
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一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少， 
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大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来 
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越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一 
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年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也 
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越来越多了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，

中国政府在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达

吉隆坡的时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西

亚的空气很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又

坐小飞机直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞

机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该 
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是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 
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----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 
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现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗 
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品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概 
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有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事， 
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苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内 
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的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚 
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子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生， 
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普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 
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我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积 
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累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。 
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营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人

员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清

关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要

我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随

着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。

这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、

印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全

员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了

几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马

来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是

5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来

女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。

可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常

喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，

马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的

劳工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅

饭的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经

常会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还

真的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基

斯 
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坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 
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是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 
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其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这 
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个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来 
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全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

536



坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只 
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是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

538



----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 
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@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 
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@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新 
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建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路 
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----------------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆 
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弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍不

得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开工程

局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院而不适

合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践能力。但

是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地上，我基本

没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自己还是加强了

在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们， 
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生活远远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是

长久的苦，流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的

苦。记得我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司

都会组织一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次

我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我

说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来

这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 
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给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 
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----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 
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在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作息

时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总是

做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回国休

假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末原则

上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。这样算

一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚上工作

两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部分时候

也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个人漂泊

在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里满满的

都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国外的工

地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我一辈子

就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希望。在

国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更为强烈。

终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天都能吃到

母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到自然醒，

吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰我，这种

生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，那时的我，

好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但那时我哥已

经辞职在省城复习考研， 
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经济全靠家里支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，

我几次欲张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没

还清，而我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，

是承担不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的

老人，实在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢

的过日子。幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生

活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在 
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不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不 
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重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你

说一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非 
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211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 
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@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 
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项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不 
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善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 
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分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗

脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡， 
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我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考

研，有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 
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@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独 
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立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

------------------------------------------------------------------

--------- 
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我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。 
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我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 
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工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 
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@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想 
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找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也 
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比较少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务

标，本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 
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----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 
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大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 
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从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 
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@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的 
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时候给每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，

工程局一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，

省内省外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，

然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励 
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志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 
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在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大 
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学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生， 
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普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公 
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务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 
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这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二 
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手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 
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女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找 
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到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并 
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不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞 
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机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一 

582



种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 
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我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪 
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些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 
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----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。 
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经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去 
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的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有 
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一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸， 
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这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 
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----------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 
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大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 
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@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证

和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，

只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场

都是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是 
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上千的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、

菲律宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，

因为安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在

马国请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请

了几位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，

起薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一

点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不

堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，

马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我

非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分 
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享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 
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这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自 
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己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员 
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陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作 
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就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

599



@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今 
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年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 
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通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 
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@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就 
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是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专 
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业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母 
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不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地 
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上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自己

还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还要残

酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不可怕，可

怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点职位之后，

每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我们和刚进来

的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你

们要有心理准备，每次我 
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说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来

这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 
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@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家 
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（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工 
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作总是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员

回国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周

末原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚

上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部

分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个

人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里

满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国

外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我

一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希

望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更

为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天

都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到

自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰

我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，

那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但

那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说

起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，

当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，

高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子已经够

操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这个年纪

还要去背债，还要去战战兢兢 
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的过日子。幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生

活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 
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----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不

重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮

你说一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后

发现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运

以前在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到 
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社会后才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 
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你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 
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我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 
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@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投 
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资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早 
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上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡， 
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我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考

研，有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 
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您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 
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----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷 
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不得不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 
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楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 
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----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展 
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空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找 
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不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 
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@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 
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@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 
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我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表 
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白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 
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很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 
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我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上， 
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人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 
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很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿

出 
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差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到 
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一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 
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----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝 
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酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的 
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时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同 
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济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近， 
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有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是 
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和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物 
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资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个 
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花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 
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----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 
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----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的， 
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专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出 
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奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来 
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西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 
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昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离 
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家稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的 
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事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才 
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稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时 
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候，起薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马

币多一点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，

那个不堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比

较大吧，马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这

种香味让我非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中， 
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不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 
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@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 
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多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工 
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期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这 
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就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 
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担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会， 
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其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期 
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待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。 
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总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 
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@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来 
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他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 
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http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一 
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年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上

的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的

进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以

来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，

出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，

开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基

本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定

流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，

在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心

绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在

这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象

的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不

可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点

职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我

们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活

非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信

誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往是，

他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程局的人员

流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左右，三年以

后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是我个人感官

的一个数据，肯定不准， 
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而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 
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他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广 
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州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周 
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末，大部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，

又还一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰

藉，心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，

都说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全

看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的

愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身

边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，

每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事

情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考

研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考

研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父

母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在

不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研

究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子

已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这

个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，一

个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的航

班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自己疲惫

的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了我今后

的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几位中学

同学见面的过程中，听他们聊 
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到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自 
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己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 
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@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

677



再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结， 
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求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地 
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守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 
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----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 
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----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 
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您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 
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----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 
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@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 
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同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做 
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的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 
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这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 
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@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要 
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去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里 
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人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 
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女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职 
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场版块写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 
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大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技 
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术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没 
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做，在网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一

家是老家的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已

经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生 
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要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家 
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属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成 

698



了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常 
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是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投 
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资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好， 
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山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 
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喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 
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@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机， 
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下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我 
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们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 
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谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 
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这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 
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是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财， 
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以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程 
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很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11

月要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆 
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了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位， 
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另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 
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快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公 
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务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类 

717



单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 
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----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，马国

的华人就比较少用这种浓烈的香水。 
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说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说， 
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目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 
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@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 
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@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋， 
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马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多 
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问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 
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我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 
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给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 
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@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 
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感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么， 

729



想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力， 
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肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 
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2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还 
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特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二

天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了

15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个

特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触

的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲

惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的

一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远

比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，

流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后

来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见

面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，

工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的

学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其

实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工

程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左

右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是

我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的

差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚来

在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有一件我

印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的

法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，当时

征求我的意见。我就建议她 
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还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦， 
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隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

------------------------------------------------------------------

--------- 
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我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种 
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生活完全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开

工程局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了

母亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上

的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工

作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，

想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情

也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里

支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，

又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦

考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母

一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们

到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂

的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西

亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自

己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了

我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几

位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们说现在

股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋

的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可收拾，投资

理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像对投资理财

头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接

触，也毫不关心，当然， 

737



我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个 
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方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会 
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盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 : @鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于 
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2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

741



@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳 
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槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 
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@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公 
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司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 
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@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 
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喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左 
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右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州 
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了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事 
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业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的 
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工作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之

百不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项

目还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。

因为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多

么的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一

辈子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单 
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位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作， 
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那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 
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@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 
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楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分， 
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但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的 
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事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版， 
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准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签 
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了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其 
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它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研， 
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有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，

估计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个

时候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿

出差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，

去重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条

件异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕

业的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得

我在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋

成了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住

屋顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什

么叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没

有坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大

概是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要

水 
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陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 
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这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 
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嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又 
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来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也 
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有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 
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嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸 
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工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 
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大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽

的热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，

地广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和

印度人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就

是大吉隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马 
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与西马之间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。

婆罗洲听说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越

来越多了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中

国政府在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆

坡的时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空

气很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机

直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他

们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马

币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马 
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来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。 
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我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士

文凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪 
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些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 
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有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志 
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驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 
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在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后 
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才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上， 
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去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 
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mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比 
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刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 
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当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，马国

的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的

劳工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅

饭的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经

常 
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会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享 
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受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好， 
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不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 
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又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋 
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被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 
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父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 
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----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不 
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过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里 
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可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 
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如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 
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楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 
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跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的 
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恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还

特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第

二天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆

了 15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有

一个特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外

界接触的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一 
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下自己疲惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，

我激动的一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，

生活远远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长

久的苦，流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。

记得我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组

织一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告

诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，

对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来

的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是

苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉

一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数

据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有

一定的差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，

他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有

一件我印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，

学的法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，

当时征求我的意见。我就建议她还是最好别去工地，考个公务员或者

在城里进个不错的公司，远比去工地要好的多。她不同意我的看法，

说公务员的工资太低了，她和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的

人，最后，她还是和她老公一起来了工地，也是到工地后一个星期，

她就开始吵着要离职，不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，

一直到今年才真正离 

796



开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 
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楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了， 
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我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完

全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母

亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上

的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为

工作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃 
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这份工作，想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己

命运的事情也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经

济全靠家里支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我

几次欲张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，

而我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担

不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实

在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。

幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上

了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一

个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极

大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期

间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听

他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们

聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可

收拾，投资理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像

对投资理财头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没

有丝毫的接触，也毫不关心，当然，我当时之所以会对同学提到的

股票和基金感兴趣，也和那时我手里开始有了一点存款有关，06 年年

底，我手里有了 10 万左右的积蓄，当时这点钱，在省城可以付一套

100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 
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毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 
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----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话， 
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26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 
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----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者 
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该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知 
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道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在 

806



工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，

又恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却

不善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

807



@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 
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都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 
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http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 
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@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 
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-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 
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我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀， 
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也不能一辈子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金， 
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不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的 
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知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我 
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选择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，

也主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比

较少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内 
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勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学 
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科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的 
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认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工， 
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但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些 
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什么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比

大学的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的

时候给每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，

工程局一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，

省内省外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，

然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 
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@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估 
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计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的 
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很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 
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mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 
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----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己 
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便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国 
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的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 
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有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师 
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就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西 
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亚的空气很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又

坐小飞机直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞

机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。 
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到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非 
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常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 
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@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 
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我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一 
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条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后 
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的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪 
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的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是 
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山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 
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那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 
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今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证

和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单， 
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只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都

是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千

的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律

宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为

安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国

请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几

位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪

都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，

马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入

目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国

人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常

不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作 
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其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 
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多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工 
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程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管 
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理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒， 

849



有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工

作就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设

计单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这

个施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们

这个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的

钢筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，

这就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多

现场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接

杀到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术

员的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每

次我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很

多问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20 
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年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的-

---------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 
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@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 
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@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 
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----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为 
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没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没 
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戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 
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@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院 

857



而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践能

力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地上，

我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自己还是

加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还要残

酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不可怕，可

怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点职位之后，

每年新进大学生的时候，公司 
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都会组织一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次

我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我

说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来

这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼 
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火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 
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同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是 
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6：30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的

工作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回国

休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末原

则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。这样

算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚上工

作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部分时

候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个人漂

泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里满满

的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国外的

工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我一辈

子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希望。

在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更为强

烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天都能

吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到自然

醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰我，

这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，那时

的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但那时

我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说起我

哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，当时

我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，高昂

的学费和生活费，单靠父母， 
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是承担不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的

老人，实在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢

的过日子。幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生

活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二 
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级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不

重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮

你说一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后 
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发现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以

前在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会

后才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 
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其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立 
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快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽 
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换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十 
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几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流

动资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业

投资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后

的保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主 
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单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 
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都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 
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@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建 
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议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世 
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常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼

主我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不

得不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 
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-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲 
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刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 
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前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 
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现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 
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那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 
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----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 
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我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正 
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是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一 
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个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 
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谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向， 
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然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 
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@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里 
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的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起 
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带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 
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年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04 
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"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们 
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厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的 
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排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 
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@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 
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之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又 
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考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 
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民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下， 
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租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 
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这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 
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现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 
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@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪 
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器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各 
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种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是 
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不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 
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昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 
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我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 
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因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 
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----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证

和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，

只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场

都是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是

上千的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、

菲律宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，

因为安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还 
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在马国请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，

请了几位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，

起薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一

点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不

堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，

马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我

非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈 
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恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 
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刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 
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回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。 
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马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这 
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个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少， 
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大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 
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会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还 
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行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 
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小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可 
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以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 
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看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 
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----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家 
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做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年

回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上

的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的

进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以

来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，

出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，

开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基

本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定

流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，

在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心

绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在

这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象

的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不

可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点

职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我

们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活

非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信

誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往是，

他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程局的人员

流失率是非常高的，一般一年 
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左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 
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我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州 
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了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加 
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班。这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一

个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心

里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在

国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想

我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到

希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就

更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每

天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡

到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打

扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，

那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但

那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说

起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，

当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，

高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子已经够

操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这个年纪

还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，一个月的

时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去

往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心

得到了一定程度的调节， 
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还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女 
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人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业 
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道路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是 
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公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 
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@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专 
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科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 
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@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 
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同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 
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@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 
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@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临 
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的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 
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回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想 
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去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土 
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木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要 
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辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

940



了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅 
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然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下， 

942



现在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了， 
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除了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财

版块的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职

场版块写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫 
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大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 
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先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计 
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院好一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，

那时候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没

做，在网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一

家是老家的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已

经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总 
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工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 
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分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业 
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的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟 
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了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生， 
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普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十 

952



几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流

动资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业

投资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后

的保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我 
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被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生， 
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普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 
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@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 
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您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 
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言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的 
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上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 
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写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 
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民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位 
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了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 
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@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气 
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候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这 
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种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好， 
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人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

966



@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工 

968



局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 
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楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比 
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较大吧，马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这

种香味让我非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种 
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的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 
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谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的 
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身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几 
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个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员 
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的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 
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@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 
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顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常， 
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在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的 
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工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 
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----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现 
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在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等 
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但理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年

几十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工 
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图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工

地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别

倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回

工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个

月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别

不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东

西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至

极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜

未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你

们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血

流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有

了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，

由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的

生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都

会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往

是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程局的

人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左右，三

年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是我个人

感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的差异。在

我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬

了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较

深刻的事情是，我一位 
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同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 
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@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 
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-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬， 
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哎，都说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得

吗？我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活

完全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲

的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事

情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上

的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞

职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就

是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，

父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实

在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上

研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈

子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了

这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，

一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的

航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自己疲

惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了我今

后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几位中

学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们说现在股市

和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神

情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财

成为了我生活里最重要的 
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东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的， 
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技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 
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----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 
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@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人， 
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应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 
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----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 
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http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 
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@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 
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关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 
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@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技 
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术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员， 
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我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州

了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 
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你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 
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前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但 
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当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 
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----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家 
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里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 
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@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有 
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70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没 
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有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入 
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还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我 
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征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 
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同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗

脸都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因

为 
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开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有 
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坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼 
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里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 
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----------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 
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当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘， 
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不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 
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----------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不 
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知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有

1个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外

贸工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

1019



----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽

的热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，

地广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和 
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印度人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是

大吉隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西

马之间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗

洲听说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越

多了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政

府在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的

时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很

潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞

民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的

机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币

（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华 

1021



人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国

共产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的

马来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能

回去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应

该是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 
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你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 
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@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 
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我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 
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我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之 
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后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘， 
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性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是 
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很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

1030



女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混 
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了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松 
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点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，马国

的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳 
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工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 
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@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主 
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单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 
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你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是 
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一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体 
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面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 
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楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 
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----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板， 
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赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 
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@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 
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@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有 
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提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还

特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第

二天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆

了 15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有 
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一个特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界

接触的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自

己疲惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激

动的一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活

远远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的

苦，流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得

我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一

次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他

们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对

面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。

其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，

工程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半

左右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只

是我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定

的差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚

来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有一件

我印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，学

的法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，当

时征求我的意见。我就建议她还是最好别去工地，考个公务员或者在

城里进个不错的公司，远比去工地要好的多。她不同意我的看法，说

公务员的工资太低了，她和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，

最后，她还是和她老 
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公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 
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------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 
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在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完

全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母

亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想 
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工地上的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会

因为工作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份

工作，想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运

的事情也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全

靠家里支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次

欲张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而

我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不

起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在

不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸

福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了

飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个

月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大

的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，

在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们

说现在股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天

时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可收拾，

投资理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像对投资

理财头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没有丝毫

的接触，也毫不关心，当然，我当时之所以会对同学提到的股票和

基金感兴趣，也和那时我手里开始有了一点存款有关，06 年年底，我

手里有了 10 万左右的积蓄，当时这点钱，在省城可以付一套 100

平左右房子的首付。 
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@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 
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楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 
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卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里 
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基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工 
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地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 
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@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想 
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要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，

又恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却

不善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易， 
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关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不

会培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家 
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属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投 
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资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版， 
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准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等 

1062



新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 
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@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫 
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啊。。。。因为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局

有多么的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不

能一辈子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 
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我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

1066



@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看 
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~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直 
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在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售

内勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：

财务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半 
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就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉

的很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有

学科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时

间是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很 
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大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 
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2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 
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工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻 
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炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这 
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回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，

估计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个

时候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱 
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歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离 
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家稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回

到了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖

子 
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里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于 

1079



是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离 
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家稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 
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不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研， 
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我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁， 
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中国政府在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达

吉隆坡的时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西

亚的空气很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又

坐小飞机直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞

机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 
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因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 
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是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早 
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考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 
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@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左 
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右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父 
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老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经 
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常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净 
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可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 
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坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 
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----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到 
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提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理 
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人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和

清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只

要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是

随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。

这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、

印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全

员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了

几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马

来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是

5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来

女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。

可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常

喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，

马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人， 
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都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 
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@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就 
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看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来 
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干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下 
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来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心 
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没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 
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我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 
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@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 
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楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一 
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些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 
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欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍 
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不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开工

程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院而不

适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践能力。

但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地上，我基

本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自己还是加强

了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还要残

酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是 
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长久的苦，流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的

苦。记得我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司

都会组织一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次

我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我

说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来

这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 
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给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 
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我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 
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在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作息

时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总是

做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回国休

假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末原则

上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。这样算

一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚上工作

两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部分时候

也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个人漂泊

在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里满满的

都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国外的工

地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我一辈子

就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希望。在

国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更为强烈。

终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天都能吃到

母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到自然醒，

吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰我，这种

生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，那时的我，

好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但那时我哥已

经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说起我哥，都

是一副忧心忡忡的样子， 
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我几次欲张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没

还清，而我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，

是承担不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的

老人，实在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢

的过日子。幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生

活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是 
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去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不

重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮 
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你说一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 
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第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

1117



@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主 
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要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 
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都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流

动资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业

投资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后

的保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 
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----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家 
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属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考 
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研，有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 
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读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风 
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风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

------------------------------------------------------------------

--------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学 
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到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概 
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有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 
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@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 
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@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 
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楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 
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我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务

标，本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 
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你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 
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大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 
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从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 
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楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配， 
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工程局一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，

省内省外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，

然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 
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----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 
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在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还 
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是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 
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坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 
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@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 
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这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙 
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忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公 
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务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 
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@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了 
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设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像 
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只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真 
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的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 
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我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 
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才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块 
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是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们 
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便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚 
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是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用 
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的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 
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@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自 
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己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 
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@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证

和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，

只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场

都是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是

上千的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、 
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菲律宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，

因为安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在

马国请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请

了几位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，

起薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一

点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不

堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，

马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我

非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是 
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巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的 
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身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干 
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几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要 
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进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计 
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单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 
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嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结 
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要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有 
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感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 
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@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 
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----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为 
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自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一 
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确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自 
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己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还要残

酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不可怕，可

怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点职位之后，

每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我们和刚进来

的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你

们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟

我说，我不怕苦，我来 
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这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 
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@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员， 
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我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州

了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人 
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员回国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，

周末原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚

上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部

分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个

人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里

满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国

外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我

一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希

望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更

为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天

都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到

自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰

我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，

那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但

那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说

起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，

当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，

高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子已经够

操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这个年纪

还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，一个月的

时间很快就过去了，为了生 
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活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 
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土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不

重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮

你说一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后

发现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运

以前在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到

社会后才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 
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以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还 
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是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市 
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的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 
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@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的 
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保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 
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@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考 
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研，有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！ 
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他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 
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通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 
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----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三 
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本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 
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@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 
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----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 
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所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 
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楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 
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@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 
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我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业， 
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连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么 
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忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院， 
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三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候

对设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计

院好一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，

那时候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没

做，在网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一

家是老家的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已

经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有 
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听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 
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----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿

出差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，

去 
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重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于 
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漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 
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mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

1203



都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流

动资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业

投资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后

的保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是 
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我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 
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mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 
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----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建 

1207



议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生， 
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如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么 
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高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 
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@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 
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民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 
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@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 
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欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出 
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来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家 
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的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更 

1216



旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小孩 
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子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要 700

块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 
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担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但 
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是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 
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@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马 
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币多一点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，

那个不堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比

较大吧，马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这

种香味让我非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散， 
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经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 
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能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 
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----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方 
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买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现 
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场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 
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... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 
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@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 
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----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有 
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想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 
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喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同 
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济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 
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http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在 

1234



2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上

的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的

进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以

来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，

出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，

开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基

本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定

流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，

在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心

绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在

这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象

的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不

可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点

职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我

们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活

非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信

誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往是，

他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程局的人员

流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左右，三年以

后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是我个人感官

的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的差异。在我接

待过的学生里，走的最 
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快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当 
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时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等 
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新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫， 
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又还一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰

藉，心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，

都说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全

看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的

愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身

边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，

每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事

情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考

研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考

研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父

母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在

不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研

究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子

已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这

个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，一

个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的航

班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自己疲惫

的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了我今后

的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几位中学

同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们说现在股市和

基金的行情特别好，一年都 
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是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那 
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就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 
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@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择 
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性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 
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----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！ 
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我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 
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关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 
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加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！ 
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他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 
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关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 
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@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册 
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资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的 
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苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 
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@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 
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看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 
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现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 
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----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子 
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还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 
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我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基 
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本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经 
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有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一 
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家是老家的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已

经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 
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@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的 
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房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋 
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顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不 
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在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的 
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保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀， 
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而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 
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上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 
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@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽 
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的热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，

地广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印

度人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大

吉隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马

之间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲

听说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多

了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府

在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时

候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮

湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民

都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机

票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相

当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌

握 
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了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 
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@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 
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这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力， 
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还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 
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----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设 
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好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11

月要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候， 
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电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安 
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排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 
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----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 
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----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了 
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什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 
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谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，马国

的华人就比较少用这种浓烈的香水。 
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说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香 
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港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 
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马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 
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那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要 
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高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 
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回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的 
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意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

1291



@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 
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同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 
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----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么， 
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后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以 
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前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 
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2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还

特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第 
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二天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆

了 15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一

个特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接

触的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己

疲惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动

的一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远

远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，

流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后

来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见

面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，

工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的

学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其

实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工

程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左

右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是

我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的

差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚来

在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有一件我

印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的

法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，当时

征求我的意见。我就建议她还是最好别去工地，考个公务员或者在城

里进个不错的公司，远比 
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去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼 
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火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

------------------------------------------------------------------

--------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学 
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到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完

全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离 
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开工程局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到

了母亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地

上的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为

工作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，

想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情

也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里

支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，

又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦

考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母

一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们

到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂

的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西

亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自

己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了

我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几

位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们说现在

股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋

的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可收拾，投资

理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像对投资理财

头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接

触，也毫不关心，当然，我当时之所以会对同学提到的股票和基金

感兴趣，也和那时我手里 
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开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 
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@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 
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@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就 
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是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 
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@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自 
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己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 
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楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，

又恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却

不善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 
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----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 
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@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 
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----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入 
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还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 
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过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我 
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个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的

工作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分 
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之百不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，

项目还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。

因为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多

么的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一

辈子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司， 
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辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在 
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多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 
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@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业 
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（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算 
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一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是 
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过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十 
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年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了 
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六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲…… 
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----------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在 
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房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，

估计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个

时候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿

出差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，

去重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条

件异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕

业的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得

我在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋

成了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住

屋顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什

么叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没

有坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大

概是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要

水陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去

过 
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一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 
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这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 
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我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一 
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方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初， 
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公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 
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我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 
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到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 
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大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。 
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婆罗洲听说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也

越来越多了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，

中国政府在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达

吉隆坡的时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西

亚的空气很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又

坐小飞机直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞

机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回 
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去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士 
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文凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 
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----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 
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有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。 
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我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 
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在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个 
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网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口 

1342



哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 
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父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作， 
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虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们 
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一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人

员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清

关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要

我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随

着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。

这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、

印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全

员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了

几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马

来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是

5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来

女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。

可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常

喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，

马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的

劳工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅

饭的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经

常会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还

真 
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的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 
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----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 
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----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程， 
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由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还 
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在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生， 
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普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 
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别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶 
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颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位， 
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我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 
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@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 
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我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark 
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下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路-

---------------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这 
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次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还

特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第

二天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆

了 15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有

一个特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外

界接触的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一

下自己疲惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜， 
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我激动的一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，

生活远远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长

久的苦，流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。

记得我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组

织一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告

诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，

对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来

的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是

苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉

一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数

据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有

一定的差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，

他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有

一件我印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，

学的法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，

当时征求我的意见。我就建议她还是最好别去工地，考个公务员或者

在城里进个不错的公司，远比去工地要好的多。她不同意我的看法，

说公务员的工资太低了，她和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的

人，最后，她还是和她老公一起来了工地，也是到工地后一个星期，

她就开始吵着要离职，不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，

一直到今年才真正离开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工

地长大，因为她看 
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到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写 
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过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我 
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有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完

全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母

亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上

的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为

工作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工

作，想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自 
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己命运的事情也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，

经济全靠家里支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，

我几次欲张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还

清，而我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是

承担不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，

实在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。

幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上

了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一

个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极

大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期

间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听

他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们

聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可

收拾，投资理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像

对投资理财头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没

有丝毫的接触，也毫不关心，当然，我当时之所以会对同学提到的

股票和基金感兴趣，也和那时我手里开始有了一点存款有关，06 年年

底，我手里有了 10 万左右的积蓄，当时这点钱，在省城可以付一套

100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上 
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过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 
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以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大 
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了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 
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会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 
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----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

1370



----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又 
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恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 
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@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 
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间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 
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@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 
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楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

------------------------------------------------------------------ 
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--------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志 
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驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 
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----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不 
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值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业， 
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感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司， 
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也主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也

比较少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务

标，本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财 
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务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间 
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是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其 
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它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 
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@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比 
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大学的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的

时候给每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，

工程局一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，

省内省外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，

然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 
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楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时 
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候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不 
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算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

1390



父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 
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女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步 
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步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起 
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来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排， 
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每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就 

1396



是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又 
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坐小飞机直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞

机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人 
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老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工 
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作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 
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楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都 
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没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水， 
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你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们 
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去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却 
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是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一 
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下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20 
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年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的-

---------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 
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----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 
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今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证

和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，

只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场 
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都是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上

千的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲

律宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因

为安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马

国请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了

几位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起

薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，

马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入

目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国

人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常

不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴 
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基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 
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----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就 
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先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币， 
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我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多 
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16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工

作就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设

计单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这

个施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们

这个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的

钢筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，

这就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多

现场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接

杀到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术

员的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每

次我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很

多问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 
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----------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 
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楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 
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@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 
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以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别 
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人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 
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工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 
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楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父

母不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯

一确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，

一说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践 
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能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地上，

我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自己还是

加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还要残

酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不可怕，可

怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点职位之后，

每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我们和刚进来

的大学生一起聊聊天，每次 
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我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我

说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来

这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人 
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家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册 
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资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你 
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的工作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作

总是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。这

样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚上

工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部分

时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个人

漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里满

满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国外

的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我一

辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希望。

在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更为强

烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天都能

吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到自然

醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰我，

这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，那时

的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但那时

我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说起我

哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，当时

我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，高昂

的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子已经够操劳

了，如今都已是年近花甲的 
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老人，实在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢

的过日子。幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生

活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦 

1428



逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不

重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮

你说一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后

发现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运 
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以前在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社

会后才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 
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----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 
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----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工 
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作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动 
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资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想 
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容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 
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间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 
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不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在 
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中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。 
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楼主我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷

不得不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 
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@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一 
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条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且......-

---------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一 
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局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 
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因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 
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@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 
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自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 
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我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说， 
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我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 
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很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 
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我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工 
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地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 
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@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是 
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950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来 
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到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

1453



@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知 
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道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要

40 
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块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 
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女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。 
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不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后 
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只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却 
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算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。 
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而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

1462



这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早 
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考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 
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不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不 
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过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你 
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自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我 
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从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 
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昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少， 
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大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 
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因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

1471



因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通， 
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请了几位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时

候，起薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马

币多一点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，

那个不堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比

较大吧，马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这

种香味让我非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传 
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来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 
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@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 
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@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样 
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我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢 
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筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离 
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家稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考 
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个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位， 
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觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天 
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就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 
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@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金 
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融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 
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你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西， 
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这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年

回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上

的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的

进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以

来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，

出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，

开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基

本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定

流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，

在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心

绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在

这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象

的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不

可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点

职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我

们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活

非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信

誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往是，

他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程局的人员

流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左右，三年以

后，大概有四分之一的人会 
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留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 
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----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 
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过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小 
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时，晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，

大部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说

在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不

想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不

到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望

就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，

每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天

睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来

打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算

了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，

但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次

说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，

当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，

高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子已经够

操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这个年纪

还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，一个月的

时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去

往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心

得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了我今后的人生，

就是我第一次接触到了 
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投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行， 
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也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 
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这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 
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再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 
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楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一 

1495



次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 
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请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的 
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标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 
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不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 
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同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一 
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辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 
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回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回 
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来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 
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----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 
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@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 
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我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是 
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干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 
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----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财 
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版块的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职

场版块写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 
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大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

1510



先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里， 
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那时候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没

做，在网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一

家是老家的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已

经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼 
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光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 
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分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我 
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在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地 
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上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 
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坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动 
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资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个 
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地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 
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坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 
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@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求 
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进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 
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言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华 
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人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 
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----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 
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这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 
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----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 
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土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层， 
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以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11

月要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我 
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安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是 
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少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 
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@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 
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女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正 
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常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富 
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的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这 
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种香味让我非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一 
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个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 
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@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 
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-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中 
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方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次 
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我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 
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如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 
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----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 
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@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 
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楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 
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为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我 
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只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年 

1547



几十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入 
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工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特

别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天

回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15

个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特

别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的

东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫

至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一

夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比

你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流

血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来

有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面

会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工

地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学

生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实

往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程

局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左右，

三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是我个

人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的差异。

在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚来在现场

搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有一件我印象比

较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，

工作也是不太好找，她 
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想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 
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给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

------------------------------------------------------------------ 
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--------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值 
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得吗？我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生

活完全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工

程局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母

亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的

事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作

上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想

辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也

就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支

助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，

又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦

考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母

一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们

到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂

的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西

亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自

己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了

我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几

位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们说现在

股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋

的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可收拾，投资

理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像对投资理财

头头是道的样子，而其实在 
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06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很 
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明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 
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我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 
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回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作， 
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那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 
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很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 
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@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

1560



楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对 
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很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 
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@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经 
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有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好 

1564



（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州

了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细 
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的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 
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本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后 
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面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 
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机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自 
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己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 
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@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算 
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机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要 
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的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进 
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去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业， 
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肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说 
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十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗

脸都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因

为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我

哥 
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也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概 
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是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物， 
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给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 
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@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也 
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是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的 
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鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 
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@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1 
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个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 
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别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽

的热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，

地广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和

印度人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就 
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是大吉隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与

西马之间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆

罗洲听说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来

越多了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国

政府在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡

的时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气

很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直

飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们

的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币

（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共 
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产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西， 
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很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 
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楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 
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我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 
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我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月 
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要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马 
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来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是 
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怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的 
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时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到 
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很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 
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当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，马国

的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的

劳工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅

饭 
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的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 
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分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最 
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后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 
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又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是 
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很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 
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mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差， 
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也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家 
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合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 
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工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞 
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几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 
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@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 
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@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧 
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的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还

特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第

二天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆

了 15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有

一个特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外 
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界接触的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下

自己疲惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我

激动的一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生

活远远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久

的苦，流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记

得我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织

一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉

他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，

对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来

的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是

苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉

一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数

据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有

一定的差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，

他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有

一件我印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，

学的法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，

当时征求我的意见。我就建议她还是最好别去工地，考个公务员或者

在城里进个不错的公司，远比去工地要好的多。她不同意我的看法，

说公务员的工资太低了，她和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的

人，最后，她还是和她老公一起来了工地，也是到工地后一个星期，

她就开始吵着要离职， 
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不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 
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@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

1614



在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完

全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母

亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上

的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人 
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会因为工作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这

份工作，想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命

运的事情也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济

全靠家里支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几

次欲张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，

而我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担

不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实

在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。

幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上

了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一

个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极

大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期

间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听

他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们

聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可

收拾，投资理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像

对投资理财头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没

有丝毫的接触，也毫不关心，当然，我当时之所以会对同学提到的

股票和基金感兴趣，也和那时我手里开始有了一点存款有关，06 年年

底，我手里有了 10 万左右的积蓄，当时这点钱，在省城可以付一套

100 平左右房子的首付。 
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@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感 
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觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费 
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青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数 
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量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适 
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合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04 
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"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己 
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刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，

又恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却

不善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不 
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会培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的 
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房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 
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http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 
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----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 
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大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 
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@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工 
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程局有多么的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，

也不能一辈子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比 
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较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 
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本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 
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我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工 
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作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售

内勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：

财务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的 
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很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这 
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给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的 
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我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期， 
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然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些

什么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比

大学的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的

时候给每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，

工程局一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，

省内省外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，

然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 
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@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没 
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烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，

估计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个

时候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人 
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少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 
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担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班， 

1643



工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了 
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也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 
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担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 
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----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东 
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西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达 
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吉隆坡的时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西

亚的空气很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又

坐小飞机直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞

机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 
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因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管 
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怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 
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@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 
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@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲 
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刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那 
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在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我 
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记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因， 
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这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 
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@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余 
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地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证 
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和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，

只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都

是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千

的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律

宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为

安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国

请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几

位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪

都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，

马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入

目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国

人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常

不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作， 
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都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 
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@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以 
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后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完 

1664



成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断 

1665



的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 
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@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如 
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果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 
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楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也 
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是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 
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我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 
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@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开 
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工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院而

不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践能力。

但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地上，我基

本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自己还是加强

了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还要残

酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不可怕，可

怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的 
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苦。记得我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司

都会组织一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次

我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我

说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来

这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦， 
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隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 
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同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作 
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息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总是

做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回国休

假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末原则

上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。这样算

一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚上工作

两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部分时候

也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个人漂泊

在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里满满的

都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国外的工

地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我一辈子

就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希望。在

国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更为强烈。

终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天都能吃到

母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到自然醒，

吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰我，这种

生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，那时的我，

好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但那时我哥已

经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说起我哥，都

是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，当时我和我

哥读大学欠的钱都还没 
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还清，而我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，

是承担不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的

老人，实在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢

的过日子。幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生

活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道 
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算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不

重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮

你说一句话，就可能改变你一生的命运 
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以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公 
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务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 
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四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜 
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欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资 
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人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流

动资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业

投资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后

的保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 
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女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的 
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房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 
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----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟 
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喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。 
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现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼

主我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不

得不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以， 
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你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左 
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右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 
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@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 
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楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 
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----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务 
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标，本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女

生......----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他 
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的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶 
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尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有 
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经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 
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----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外， 
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省内省外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，

然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 
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其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领 
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导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一 
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般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 
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----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 
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@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机 
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关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经 
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理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 
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----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 
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@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。 
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甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 
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民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里， 
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公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 
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这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 
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@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地， 
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接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武 
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装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报 

1718



纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 
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昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 
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嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业 
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规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 
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楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证

和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，

只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场

都是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是

上千的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、

菲律宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员， 
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因为安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在

马国请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请

了几位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，

起薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一

点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不

堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，

马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我

非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年 
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轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

1725



刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 
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回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建 
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好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个 
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施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 
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我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 
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----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院 
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工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 
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楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 
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先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 
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----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一 
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说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍， 
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我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做

设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这

对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回

国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006

年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗

位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度

往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，

一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出

去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开

车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本

就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流

量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在

工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，

我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里

我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还

要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不可怕，

可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点职位之

后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我们和刚

进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活非常苦，

你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的

跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是

不怕苦，而是他们之前 
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根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 
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楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好 
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（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州

了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班， 
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周末原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚

上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部

分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个

人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里

满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国

外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我

一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希

望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更

为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天

都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到

自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰

我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，

那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但

那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说

起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，

当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，

高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子已经够

操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这个年纪

还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，一个月的

时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去

往那个热带雨林深处的工 

1741



地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都 
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有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光， 
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到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业

道路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

1744



女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 
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@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 
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楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 
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----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 
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@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 
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----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 
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----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果 
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去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 
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加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我 
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想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 
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关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 
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焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 
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但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你 
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说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 
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看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后 
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一直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，

除了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版

块的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版

块写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子 

1760



的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的 
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一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候 
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对设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计

院好一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，

那时候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没

做，在网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一

家是老家的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已

经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻 
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终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 
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欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件 
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异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩 
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子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 
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父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资 
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人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流

动资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业

投资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后

的保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委 
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一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 
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父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 
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我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 
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----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工 
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程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随 

1774



便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 
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@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 
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民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 
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嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 
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@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。 
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我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的， 
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一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠 
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春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小孩

子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要 700 
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块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考 
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虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 
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@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边， 
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那个不堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比

较大吧，马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这

种香味让我非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了 
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几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 
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----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 
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这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂 
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房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀 
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到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 
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-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 
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@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 
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其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三 
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五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫， 
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需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金 
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融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 
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理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目 
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上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图

的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地

以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒

霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工

地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，

基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳

定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，

在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心

绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在

这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象

的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不

可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点

职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我

们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活

非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信

誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往是，

他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程局的人员

流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左右，三年以

后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是我个人感官

的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的差异。在我接

待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几

天钢筋，身上掉了一 
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层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 
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@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 
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大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的 
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慰藉，心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，

哎，都说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得

吗？我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活

完全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲

的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事

情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上

的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞

职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就

是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，

父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实

在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上

研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈

子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了

这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，

一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的

航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自己疲

惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了我今

后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几位中

学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们说现在股市

和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神

情，我顿时对这件事情产生 
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了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自 
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己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 
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根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 
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@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 
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我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了 
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真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 
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http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 
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@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 
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----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对 
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很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 
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先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家 
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（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 
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----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 
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@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！ 
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本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国 
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企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 
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这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财 
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会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 
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我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但 
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是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左 
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右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已 
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经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 
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@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗

脸 
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都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么 
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叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我 
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回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20 
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年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的-

---------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

1831



当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里 

1832



到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20 
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年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的-

---------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 
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楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也

不知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只

有 1个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的

外贸工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 
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会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽

的热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万， 
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地广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印

度人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大

吉隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马

之间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲

听说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多

了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府

在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时

候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮

湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民

都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机

票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相

当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家， 
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华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国

共产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的

马来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能

回去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应

该是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 
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@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 
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@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多 
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了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 
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欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而 
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同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11

月要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个 
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电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就 
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负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 
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只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 
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@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情， 
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对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应 
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该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，马国

的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能 
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好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 
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@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外 
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地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 
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----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家 
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最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 
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回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没 
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任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 
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@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害 
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怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 
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你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不 
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用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明 
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显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐 
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步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还

特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第

二天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆 
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了 15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一

个特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接

触的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己

疲惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动

的一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远

远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，

流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后

来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见

面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，

工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的

学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其

实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工

程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左

右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是

我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的

差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚来

在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有一件我

印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的

法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，当时

征求我的意见。我就建议她还是最好别去工地，考个公务员或者在城

里进个不错的公司，远比去工地要好的多。她不同意我的看法，说公

务员的工资太低了，她 
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和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人 
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家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以， 
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你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完

全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回 

1866



到了母亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工

地上的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因

为工作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工

作，想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的

事情也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠

家里支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲

张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我

哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起

的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不

忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福

总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞

往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，

除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的

影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，

在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们

说现在股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天

时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可收拾，

投资理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像对投资

理财头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没有丝毫

的接触，也毫不关心，当然，我当时之所以会对同学提到的股票和

基金感兴趣，也和那时我手里开始有了一点存款有关，06 年年底，我

手里有了 10 万左右的积蓄， 
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当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 
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@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 
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@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房 
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间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 
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楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 
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@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多 
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了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，

又恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却

不善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 
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是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 
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分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗

脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 
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这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进 
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去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广 
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州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建 
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议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了， 
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项目还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫

啊。。。。因为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局

有多么的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不

能一辈子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 
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----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 
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@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 
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楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太 
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苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售

内勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：

财务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英 
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语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业 
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的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 
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2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 
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工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

1889



设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临 
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时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，

估计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个

时候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里， 
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大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家 
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支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少， 
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大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回

到 
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了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了 
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一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少， 
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大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来 
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越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一 
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年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也 
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越来越多了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，

中国政府在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达

吉隆坡的时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西

亚的空气很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又

坐小飞机直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞

机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该 
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是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 
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----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 
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现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗 
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品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概 
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有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事， 
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苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内 
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的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚 
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子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生， 
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普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 
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我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积 
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累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。 
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营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人

员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清

关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要

我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随

着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。

这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、

印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全

员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了

几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马

来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是

5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来

女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。

可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常

喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，

马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的

劳工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅

饭的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经

常会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还

真的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基

斯 
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坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 
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是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 
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其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这 
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个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来 
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全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 
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坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只 
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是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 
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----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 
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@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 
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@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新 
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建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路 
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----------------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆 
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弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍不

得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开工程

局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院而不适

合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践能力。但

是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地上，我基本

没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自己还是加强了

在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们， 
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生活远远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是

长久的苦，流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的

苦。记得我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司

都会组织一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次

我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我

说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来

这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 
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给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 
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----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 
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在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作息

时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总是

做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回国休

假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末原则

上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。这样算

一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚上工作

两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部分时候

也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个人漂泊

在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里满满的

都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国外的工

地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我一辈子

就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希望。在

国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更为强烈。

终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天都能吃到

母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到自然醒，

吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰我，这种

生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，那时的我，

好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但那时我哥已

经辞职在省城复习考研， 
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经济全靠家里支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，

我几次欲张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没

还清，而我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，

是承担不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的

老人，实在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢

的过日子。幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生

活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在 
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不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不 

1931



重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你

说一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非 
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211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 
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@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 
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项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不 
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善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 
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分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗

脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡， 

1938



我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考

研，有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 
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@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独 
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立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

------------------------------------------------------------------

--------- 
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我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。 
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我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 
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工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 
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@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想 

1945



找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也 
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比较少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务

标，本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 
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----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 
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大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 
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从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

1950



@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的 
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时候给每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，

工程局一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，

省内省外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，

然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励 
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志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 
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在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大 
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学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生， 
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普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公 
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务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 
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这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二 
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手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 
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女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找 
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到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并 
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不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞 
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机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一 
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种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 
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我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪 
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些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 
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----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。 

1967



经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去 
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的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有 
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一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸， 
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这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 
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----------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 
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大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 
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@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证

和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，

只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场

都是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是 
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上千的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、

菲律宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，

因为安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在

马国请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请

了几位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，

起薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一

点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不

堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，

马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我

非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分 
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享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 
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这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自 
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己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员 
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陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作 
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就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 
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@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今 
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年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 
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通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 
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@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就 
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是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专 
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业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母 
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不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地 
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上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自己

还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还要残

酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不可怕，可

怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点职位之后，

每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我们和刚进来

的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你

们要有心理准备，每次我 
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说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来

这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 
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@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家 
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（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工 
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作总是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员

回国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周

末原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚

上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部

分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个

人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里

满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国

外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我

一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希

望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更

为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天

都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到

自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰

我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，

那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但

那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说

起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，

当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，

高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子已经够

操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这个年纪

还要去背债，还要去战战兢兢 
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的过日子。幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生

活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 
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----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不

重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮

你说一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后

发现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运

以前在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到 
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社会后才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

1995



你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 
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我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 
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@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投 
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资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早 
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上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡， 
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我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考

研，有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 
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您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

2002



----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷 
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不得不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 
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楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 
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----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展 
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空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找 
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不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 
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@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 
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@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 
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我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表 
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白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 
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很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 
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我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上， 
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人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 
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很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿

出 
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差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到 
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一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 
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----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝 
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酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的 
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时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同 
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济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近， 
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有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是 
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和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物 
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资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个 
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花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 
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----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 
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----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的， 
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专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出 
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奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来 
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西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 
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昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离 
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家稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的 
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事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才 
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稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时 

2037



候，起薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马

币多一点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，

那个不堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比

较大吧，马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这

种香味让我非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中， 
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不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 
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@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 
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多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工 
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期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这 
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就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 
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担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会， 
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其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期 
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待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。 
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总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 
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@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来 
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他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 
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http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一 
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年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上

的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的

进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以

来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，

出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，

开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基

本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定

流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，

在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心

绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在

这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象

的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不

可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点

职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我

们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活

非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信

誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往是，

他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程局的人员

流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左右，三年以

后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是我个人感官

的一个数据，肯定不准， 
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而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 
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他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广 
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州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周 
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末，大部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，

又还一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰

藉，心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，

都说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全

看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的

愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身

边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，

每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事

情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考

研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考

研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父

母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在

不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研

究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子

已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这

个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，一

个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的航

班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自己疲惫

的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了我今后

的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几位中学

同学见面的过程中，听他们聊 
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到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自 
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己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 
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@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 
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再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结， 
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求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地 
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守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 
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----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 
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----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

2063



您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 
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----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 
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@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 
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同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做 
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的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 
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这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 
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@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要 
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去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里 
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人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 
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女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职 
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场版块写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 
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大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技 
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术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没 
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做，在网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一

家是老家的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已

经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生 
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要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家 
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属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成 
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了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常 
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是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投 
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资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好， 
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山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 
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喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 
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@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机， 
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下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我 
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们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 
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谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 
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这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 
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是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财， 
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以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程 
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很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11

月要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆 
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了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位， 
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另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

2096



快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公 

2097



务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类 
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单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 
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----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，马国

的华人就比较少用这种浓烈的香水。 
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说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说， 
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目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 
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@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 
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@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋， 
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马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多 
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问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 
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我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 
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给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 
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@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 
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感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么， 
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想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力， 
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肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 
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2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还 
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特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二

天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了

15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个

特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触

的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲

惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的

一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远

比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，

流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后

来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见

面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，

工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的

学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其

实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工

程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左

右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是

我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的

差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚来

在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有一件我

印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的

法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，当时

征求我的意见。我就建议她 
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还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦， 
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隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

------------------------------------------------------------------

--------- 
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我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种 
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生活完全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开

工程局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了

母亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上

的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工

作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，

想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情

也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里

支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，

又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦

考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母

一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们

到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂

的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西

亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自

己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了

我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几

位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们说现在

股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋

的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可收拾，投资

理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像对投资理财

头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接

触，也毫不关心，当然， 
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我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个 
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方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会 
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盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 : @鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于 
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2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 
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@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳 
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槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 
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@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公 
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司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 
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@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 
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喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左 

2128



右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州 
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了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事 
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业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的 
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工作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之

百不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项

目还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。

因为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多

么的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一

辈子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单 
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位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作， 
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那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 
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@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 
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楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分， 
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但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的 
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事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版， 
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准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签 
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了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其 
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它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研， 
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有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，

估计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个

时候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿

出差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，

去重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条

件异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕

业的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得

我在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋

成了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住

屋顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什

么叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没

有坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大

概是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要

水 
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陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 
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这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 
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嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又 
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来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也 
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有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 
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嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸 
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工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 
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大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽

的热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，

地广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和

印度人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就

是大吉隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马 
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与西马之间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。

婆罗洲听说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越

来越多了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中

国政府在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆

坡的时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空

气很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机

直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他

们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马

币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马 

2151



来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。 
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我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士

文凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪 
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些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 
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有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志 
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驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 
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在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后 
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才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上， 
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去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 
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mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比 
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刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 
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当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，马国

的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的

劳工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅

饭的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经

常 
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会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享 
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受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好， 
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不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 
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又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋 
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被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 
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父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 
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----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不 
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过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里 
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可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 
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如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 
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楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 
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跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的 
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恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还

特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第

二天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆

了 15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有

一个特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外

界接触的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一 
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下自己疲惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，

我激动的一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，

生活远远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长

久的苦，流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。

记得我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组

织一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告

诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，

对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来

的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是

苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉

一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数

据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有

一定的差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，

他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有

一件我印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，

学的法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，

当时征求我的意见。我就建议她还是最好别去工地，考个公务员或者

在城里进个不错的公司，远比去工地要好的多。她不同意我的看法，

说公务员的工资太低了，她和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的

人，最后，她还是和她老公一起来了工地，也是到工地后一个星期，

她就开始吵着要离职，不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，

一直到今年才真正离 
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开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 
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楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了， 
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我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完

全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母

亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上

的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为

工作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃 
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这份工作，想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己

命运的事情也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经

济全靠家里支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我

几次欲张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，

而我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担

不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实

在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。

幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上

了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一

个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极

大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期

间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听

他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们

聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可

收拾，投资理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像

对投资理财头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没

有丝毫的接触，也毫不关心，当然，我当时之所以会对同学提到的

股票和基金感兴趣，也和那时我手里开始有了一点存款有关，06 年年

底，我手里有了 10 万左右的积蓄，当时这点钱，在省城可以付一套

100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 
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毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 
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----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话， 
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26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 
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----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者 
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该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知 
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道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在 
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工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，

又恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却

不善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 
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@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 
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都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 
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http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 
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@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 
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-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 
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我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀， 
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也不能一辈子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金， 
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不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的 
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知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我 
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选择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，

也主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比

较少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内 
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勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学 
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科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的 
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认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工， 
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但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些 
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什么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比

大学的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的

时候给每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，

工程局一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，

省内省外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，

然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 
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@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估 
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计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的 
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很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 
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mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 
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----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己 
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便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国 
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的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

2211



有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师 
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就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西 
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亚的空气很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又

坐小飞机直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞

机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。 
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到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非 
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常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 
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@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 
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我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一 
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条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后 
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的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪 
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的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是 
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山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 
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那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 
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今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证

和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单， 
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只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都

是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千

的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律

宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为

安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国

请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几

位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪

都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，

马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入

目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国

人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常

不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作 
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其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 
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多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工 
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程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管 
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理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒， 
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有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工

作就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设

计单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这

个施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们

这个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的

钢筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，

这就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多

现场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接

杀到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术

员的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每

次我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很

多问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20 
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年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的-

---------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 
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@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 
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@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 
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----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为 
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没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没 

2236



戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 
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@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院 
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而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践能

力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地上，

我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自己还是

加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还要残

酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不可怕，可

怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点职位之后，

每年新进大学生的时候，公司 
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都会组织一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次

我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我

说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来

这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼 
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火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 
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同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是 
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6：30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的

工作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回国

休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末原

则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。这样

算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚上工

作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部分时

候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个人漂

泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里满满

的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国外的

工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我一辈

子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希望。

在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更为强

烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天都能

吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到自然

醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰我，

这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，那时

的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但那时

我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说起我

哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，当时

我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，高昂

的学费和生活费，单靠父母， 

2243



是承担不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的

老人，实在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢

的过日子。幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生

活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二 
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级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不

重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮

你说一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后 
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发现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以

前在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会

后才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 
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其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立 

2247



快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽 
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换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十 
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几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流

动资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业

投资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后

的保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主 
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单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 
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都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 
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@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建 
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议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世 
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常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼

主我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不

得不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 
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-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲 
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刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 
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前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 
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现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 
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那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 
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----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 
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我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正 
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是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一 
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个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 
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谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向， 
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然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 
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@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里 
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的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起 
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带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 
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年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04 
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"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们 
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厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的 
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排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 
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@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 
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之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又 
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考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 
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民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下， 
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租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 
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这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 
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现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 
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@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪 
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器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各 
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种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是 
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不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 
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昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 
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我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 
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因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 
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----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证

和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，

只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场

都是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是

上千的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、

菲律宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，

因为安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还 
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在马国请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，

请了几位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，

起薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一

点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不

堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，

马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我

非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈 
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恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 
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刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 
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回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。 
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马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这 
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个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少， 
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大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 
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会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还 
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行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 
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小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可 
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以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 
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看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 
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----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家 
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做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年

回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上

的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的

进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以

来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，

出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，

开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基

本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定

流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，

在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心

绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在

这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象

的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不

可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点

职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我

们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活

非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信

誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往是，

他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程局的人员

流失率是非常高的，一般一年 
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左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 
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我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州 
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了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加 

2305



班。这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一

个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心

里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在

国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想

我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到

希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就

更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每

天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡

到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打

扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，

那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但

那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说

起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，

当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，

高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子已经够

操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这个年纪

还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，一个月的

时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去

往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心

得到了一定程度的调节， 
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还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女 
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人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业 
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道路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是 
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公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 
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@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专 
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科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 
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@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 
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同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 
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@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 
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@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临 
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的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 
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回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想 
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去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土 
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木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要 
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辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 
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了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅 
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然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下， 
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现在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了， 
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除了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财

版块的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职

场版块写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫 
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大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 
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先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计 
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院好一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，

那时候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没

做，在网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一

家是老家的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已

经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总 
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工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

2329



分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业 
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的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟 
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了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生， 
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普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十 
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几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流

动资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业

投资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后

的保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我 
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被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生， 
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普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 
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@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 
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您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 
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言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的 
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上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 
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写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 
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民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位 
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了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 
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@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气 
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候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这 
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种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好， 
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人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

2347



@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工 
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局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 
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楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比 
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较大吧，马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这

种香味让我非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种 
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的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

2353



谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的 
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身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几 
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个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员 
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的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 
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@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 
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顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常， 
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在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的 
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工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 
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----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现 
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在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等 
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但理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年

几十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工 
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图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工

地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别

倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回

工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个

月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别

不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东

西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至

极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜

未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你

们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血

流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有

了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，

由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的

生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都

会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往

是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程局的

人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左右，三

年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是我个人

感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的差异。在

我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬

了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较

深刻的事情是，我一位 
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同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 
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@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 
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-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬， 
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哎，都说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得

吗？我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活

完全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲

的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事

情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上

的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞

职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就

是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，

父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实

在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上

研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈

子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了

这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，

一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的

航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自己疲

惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了我今

后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几位中

学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们说现在股市

和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神

情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财

成为了我生活里最重要的 
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东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的， 
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技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 
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----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 
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@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人， 
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应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 
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----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 
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http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 
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@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 
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关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 
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@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技 
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术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员， 
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我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州

了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 
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你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 
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前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但 
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当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 
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----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家 
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里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 
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@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有 
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70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没 

2388



有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入 
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还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我 
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征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 
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同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗

脸都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因

为 
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开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有 
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坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼 
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里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 
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----------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 
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当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘， 
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不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 
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----------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不 
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知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有

1个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外

贸工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 
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----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽

的热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，

地广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和 
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印度人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是

大吉隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西

马之间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗

洲听说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越

多了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政

府在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的

时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很

潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞

民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的

机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币

（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华 
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人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国

共产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的

马来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能

回去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应

该是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 
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你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 
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@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 
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我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 
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我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之 
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后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘， 
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性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是 
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很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 
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女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混 
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了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松 
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点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，马国

的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳 
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工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 
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@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主 
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单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 
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你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是 
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一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体 
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面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 
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楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 
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----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板， 
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赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 
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@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 
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@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有 

2426



提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还

特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第

二天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆

了 15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有 
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一个特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界

接触的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自

己疲惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激

动的一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活

远远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的

苦，流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得

我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一

次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他

们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对

面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。

其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，

工程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半

左右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只

是我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定

的差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚

来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有一件

我印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，学

的法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，当

时征求我的意见。我就建议她还是最好别去工地，考个公务员或者在

城里进个不错的公司，远比去工地要好的多。她不同意我的看法，说

公务员的工资太低了，她和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，

最后，她还是和她老 
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公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 
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------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 
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在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完

全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母

亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想 
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工地上的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会

因为工作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份

工作，想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运

的事情也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全

靠家里支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次

欲张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而

我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不

起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在

不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸

福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了

飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个

月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大

的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，

在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们

说现在股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天

时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可收拾，

投资理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像对投资

理财头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没有丝毫

的接触，也毫不关心，当然，我当时之所以会对同学提到的股票和

基金感兴趣，也和那时我手里开始有了一点存款有关，06 年年底，我

手里有了 10 万左右的积蓄，当时这点钱，在省城可以付一套 100

平左右房子的首付。 
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@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 
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楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 
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卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里 
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基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工 
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地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 
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@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想 
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要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，

又恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却

不善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易， 
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关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不

会培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家 
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属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投 
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资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版， 
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准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等 
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新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 
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@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫 
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啊。。。。因为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局

有多么的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不

能一辈子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 
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我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 
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@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看 
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~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直 
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在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售

内勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：

财务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半 
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就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉

的很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有

学科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时

间是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很 
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大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 
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2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 
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工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻 
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炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这 
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回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，

估计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个

时候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱 
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歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离 
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家稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回

到了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖

子 
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里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于 
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是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离 
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家稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 
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不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研， 
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我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁， 

2464



中国政府在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达

吉隆坡的时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西

亚的空气很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又

坐小飞机直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞

机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 
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因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 
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是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早 
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考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 
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@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左 
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右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父 
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老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经 
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常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净 
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可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 
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坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 
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----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到 
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提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理 

2476



人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和

清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只

要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是

随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。

这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、

印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全

员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了

几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马

来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是

5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来

女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。

可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常

喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，

马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人， 
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都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

2478



@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就 
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看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来 
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干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下 
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来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心 
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没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 
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我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 
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@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 
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楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一 
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些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 
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欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍 
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不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开工

程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院而不

适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践能力。

但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地上，我基

本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自己还是加强

了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还要残

酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是 
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长久的苦，流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的

苦。记得我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司

都会组织一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次

我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我

说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来

这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 
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给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 
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我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 
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在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作息

时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总是

做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回国休

假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末原则

上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。这样算

一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚上工作

两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部分时候

也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个人漂泊

在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里满满的

都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国外的工

地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我一辈子

就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希望。在

国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更为强烈。

终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天都能吃到

母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到自然醒，

吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰我，这种

生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，那时的我，

好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但那时我哥已

经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说起我哥，都

是一副忧心忡忡的样子， 
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我几次欲张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没

还清，而我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，

是承担不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的

老人，实在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢

的过日子。幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生

活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是 
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去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不

重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮 
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你说一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 
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第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 
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@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主 
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要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 
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都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流

动资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业

投资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后

的保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 
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----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家 
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属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考 

2503



研，有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 
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读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风 
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风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

------------------------------------------------------------------

--------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学 
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到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概 
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有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 
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@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 
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@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 
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楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 
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我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务

标，本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 
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你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 
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大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 
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从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 
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楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配， 
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工程局一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，

省内省外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，

然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 
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----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 
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在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还 
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是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 
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坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 
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@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 
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这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙 
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忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公 
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务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 
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@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了 
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设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像 
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只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真 
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的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

2529



我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 
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才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块 
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是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们 
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便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚 
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是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用 
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的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 
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@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自 
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己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 
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@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证

和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，

只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场

都是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是

上千的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、 
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菲律宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，

因为安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在

马国请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请

了几位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，

起薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一

点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不

堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，

马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我

非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是 
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巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的 
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身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干 

2542



几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要 
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进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计 
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单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 
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嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结 
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要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有 
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感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 
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@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 
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----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为 

2550



自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一 
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确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自 
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己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还要残

酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不可怕，可

怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点职位之后，

每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我们和刚进来

的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你

们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟

我说，我不怕苦，我来 
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这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 
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@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员， 
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我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州

了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人 
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员回国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，

周末原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚

上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部

分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个

人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里

满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国

外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我

一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希

望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更

为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天

都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到

自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰

我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，

那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但

那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说

起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，

当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，

高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子已经够

操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这个年纪

还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，一个月的

时间很快就过去了，为了生 
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活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 
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土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不

重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮

你说一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后

发现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运

以前在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到

社会后才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 
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以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还 
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是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市 
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的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 
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@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的 
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保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 
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@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考 
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研，有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！ 
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他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 
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通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 
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----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三 
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本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 
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@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 
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----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 
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所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 
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楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 
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@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 
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我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业， 
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连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么 
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忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院， 
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三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候

对设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计

院好一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，

那时候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没

做，在网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一

家是老家的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已

经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有 
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听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 
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----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿

出差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，

去 
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重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于 

2582



漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 
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mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 
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都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流

动资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业

投资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后

的保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是 
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我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 
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mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 
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----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建 
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议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生， 
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如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么 
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高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 
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@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 
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民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 
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@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 
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欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出 
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来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家 
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的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更 
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旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小孩 
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子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要 700

块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 
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担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但 
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是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 
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@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马 
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币多一点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，

那个不堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比

较大吧，马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这

种香味让我非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散， 
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经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 
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能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 
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----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方 
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买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现 
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场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 
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... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 
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@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 
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----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有 
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想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 
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喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同 
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济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 
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http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在 
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2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上

的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的

进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以

来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，

出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，

开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基

本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定

流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，

在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心

绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在

这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象

的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不

可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点

职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我

们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活

非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信

誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往是，

他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程局的人员

流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左右，三年以

后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是我个人感官

的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的差异。在我接

待过的学生里，走的最 
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快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当 
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时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等 
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新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫， 
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又还一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰

藉，心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，

都说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全

看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的

愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身

边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，

每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事

情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考

研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考

研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父

母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在

不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研

究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子

已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这

个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，一

个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的航

班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自己疲惫

的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了我今后

的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几位中学

同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们说现在股市和

基金的行情特别好，一年都 
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是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那 
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就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 
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@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择 
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性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 
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----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！ 
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我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

2626



关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 
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加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！ 
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他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 
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关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 
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@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册 
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资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的 

2632



苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 
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@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 
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看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 
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现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 
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----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子 
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还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 
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我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基 

2639



本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经 
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有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一 
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家是老家的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已

经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 
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@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的 
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房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋 
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顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不 
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在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的 
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保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀， 
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而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 
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上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 
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@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽 
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的热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，

地广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印

度人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大

吉隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马

之间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲

听说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多

了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府

在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时

候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮

湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民

都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机

票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相

当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌

握 
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了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 
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@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 
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这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力， 
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还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 
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----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设 
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好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11

月要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候， 
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电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安 
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排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 
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----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 
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----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了 
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什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 
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谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，马国

的华人就比较少用这种浓烈的香水。 
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说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香 
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港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

2667



马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 
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那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要 
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高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

2670



回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的 
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意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 
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@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 
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同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 
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----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么， 
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后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以 
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前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 
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2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还

特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第 
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二天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆

了 15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一

个特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接

触的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己

疲惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动

的一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远

远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，

流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后

来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见

面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，

工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的

学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其

实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工

程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左

右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是

我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的

差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚来

在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有一件我

印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的

法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，当时

征求我的意见。我就建议她还是最好别去工地，考个公务员或者在城

里进个不错的公司，远比 
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去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼 
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火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

------------------------------------------------------------------

--------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学 
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到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完

全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离 
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开工程局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到

了母亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地

上的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为

工作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，

想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情

也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里

支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，

又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦

考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母

一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们

到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂

的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西

亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自

己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了

我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几

位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们说现在

股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋

的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可收拾，投资

理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像对投资理财

头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接

触，也毫不关心，当然，我当时之所以会对同学提到的股票和基金

感兴趣，也和那时我手里 
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开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 
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@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 
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@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就 
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是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 
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@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自 
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己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 
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楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，

又恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却

不善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 
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----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 
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@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 
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----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入 
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还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 
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过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我 
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个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的

工作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分 
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之百不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，

项目还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。

因为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多

么的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一

辈子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司， 
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辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在 
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多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 
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@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业 
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（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算 
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一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是 
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过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十 
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年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了 

2704



六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲…… 
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----------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在 
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房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，

估计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个

时候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿

出差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，

去重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条

件异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕

业的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得

我在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋

成了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住

屋顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什

么叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没

有坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大

概是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要

水陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去

过 
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一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 
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这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 
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我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一 
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方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初， 
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公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 
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我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

2713



到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 
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大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。 
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婆罗洲听说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也

越来越多了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，

中国政府在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达

吉隆坡的时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西

亚的空气很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又

坐小飞机直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞

机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回 
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去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士 
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文凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 
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----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 
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有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。 
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我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 
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在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个 
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网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口 

2723



哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 
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父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作， 
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虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们 

2727



一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人

员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清

关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要

我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随

着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。

这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、

印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全

员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了

几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马

来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是

5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来

女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。

可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常

喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，

马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的

劳工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅

饭的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经

常会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还

真 
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的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 
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----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 
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----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程， 
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由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还 
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在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生， 
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普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 
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别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶 
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颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位， 
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我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 
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@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 
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我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark 
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下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路-

---------------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这 
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次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还

特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第

二天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆

了 15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有

一个特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外

界接触的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一

下自己疲惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜， 
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我激动的一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，

生活远远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长

久的苦，流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。

记得我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组

织一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告

诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，

对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来

的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是

苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉

一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数

据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有

一定的差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，

他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有

一件我印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，

学的法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，

当时征求我的意见。我就建议她还是最好别去工地，考个公务员或者

在城里进个不错的公司，远比去工地要好的多。她不同意我的看法，

说公务员的工资太低了，她和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的

人，最后，她还是和她老公一起来了工地，也是到工地后一个星期，

她就开始吵着要离职，不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，

一直到今年才真正离开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工

地长大，因为她看 
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到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写 
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过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我 
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有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完

全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母

亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上

的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为

工作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工

作，想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自 
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己命运的事情也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，

经济全靠家里支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，

我几次欲张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还

清，而我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是

承担不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，

实在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。

幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上

了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一

个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极

大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期

间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听

他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们

聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可

收拾，投资理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像

对投资理财头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没

有丝毫的接触，也毫不关心，当然，我当时之所以会对同学提到的

股票和基金感兴趣，也和那时我手里开始有了一点存款有关，06 年年

底，我手里有了 10 万左右的积蓄，当时这点钱，在省城可以付一套

100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上 
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过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 
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以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大 
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了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 
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会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 
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----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又 
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恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 
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@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 
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间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 
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@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 
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楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

------------------------------------------------------------------ 
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--------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志 
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驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 
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----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不 
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值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业， 
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感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司， 
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也主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也

比较少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务

标，本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财 
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务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间 
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是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其 
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它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 
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@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比 
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大学的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的

时候给每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，

工程局一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，

省内省外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，

然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 
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楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时 
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候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不 
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算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 
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父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 
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女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步 
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步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起 
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来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排， 
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每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就 
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是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又 
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坐小飞机直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞

机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人 
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老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工 
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作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 
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楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都 
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没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水， 
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你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们 
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去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却 

2785



是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一 
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下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20 
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年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的-

---------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 
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----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

2789



今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证

和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，

只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场 
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都是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上

千的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲

律宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因

为安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马

国请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了

几位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起

薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，

马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入

目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国

人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常

不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴 
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基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 
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----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就 
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先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币， 
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我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多 
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16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工

作就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设

计单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这

个施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们

这个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的

钢筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，

这就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多

现场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接

杀到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术

员的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每

次我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很

多问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 
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----------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 
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楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 
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@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

2799



以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别 
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人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 
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工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 
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楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父

母不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯

一确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，

一说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践 
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能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地上，

我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自己还是

加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还要残

酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不可怕，可

怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点职位之后，

每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我们和刚进来

的大学生一起聊聊天，每次 
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我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我

说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来

这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人 
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家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册 
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资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你 
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的工作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作

总是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。这

样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚上

工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部分

时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个人

漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里满

满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国外

的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我一

辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希望。

在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更为强

烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天都能

吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到自然

醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰我，

这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，那时

的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但那时

我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说起我

哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，当时

我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，高昂

的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子已经够操劳

了，如今都已是年近花甲的 
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老人，实在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢

的过日子。幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生

活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦 
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逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不

重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮

你说一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后

发现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运 
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以前在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社

会后才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

2811



----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 
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----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工 

2813



作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动 
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资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想 
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容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 
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间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

2817



不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在 
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中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。 
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楼主我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷

不得不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 
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@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一 
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条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且......-

---------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一 
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局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 
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因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 
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@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

2825



自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 
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我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说， 
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我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 
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很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 
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我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工 
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地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 
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@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是 
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950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来 
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到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知 
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道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要

40 
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块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 
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女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。 
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不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后 
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只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却 
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算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。 
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而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 
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这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早 
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考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 
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不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不 
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过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你 
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自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我 
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从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 
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昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少， 
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大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 
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因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 
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因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通， 
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请了几位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时

候，起薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马

币多一点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，

那个不堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比

较大吧，马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这

种香味让我非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传 
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来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 
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@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 
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@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样 
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我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢 
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筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离 

2859



家稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考 
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个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位， 
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觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天 
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就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 
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@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金 
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融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 
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你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西， 
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这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年

回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上

的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的

进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以

来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，

出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，

开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基

本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定

流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，

在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心

绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在

这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象

的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不

可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点

职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我

们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活

非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信

誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往是，

他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程局的人员

流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左右，三年以

后，大概有四分之一的人会 
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留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 
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----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 
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过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小 
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时，晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，

大部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说

在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不

想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不

到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望

就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，

每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天

睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来

打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算

了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，

但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次

说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，

当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，

高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子已经够

操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这个年纪

还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，一个月的

时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去

往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心

得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了我今后的人生，

就是我第一次接触到了 
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投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行， 
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也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 
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这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 
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再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 
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楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一 
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次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 
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请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的 
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标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 
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不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 
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同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一 
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辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 
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回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回 

2883



来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 
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----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 
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@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 
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我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是 
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干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 
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----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财 
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版块的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职

场版块写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 
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大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 
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先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里， 
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那时候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没

做，在网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一

家是老家的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已

经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼 
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光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 
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分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我 
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在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地 
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上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 
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坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动 

2898



资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个 
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地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 
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坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 
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@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求 
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进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 
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言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华 
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人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 
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----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 
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这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 
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----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 
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土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层， 
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以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11

月要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我 
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安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是 
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少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 
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@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 
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女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正 
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常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富 
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的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这 
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种香味让我非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一 
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个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 
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@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

2919



-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中 
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方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次 
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我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 
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如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

2923



----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 
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@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 
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楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 
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为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我 
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只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年 
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几十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入 
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工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特

别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天

回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15

个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特

别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的

东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫

至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一

夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比

你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流

血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来

有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面

会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工

地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学

生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实

往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程

局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左右，

三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是我个

人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的差异。

在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚来在现场

搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有一件我印象比

较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，

工作也是不太好找，她 
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想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 
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给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

------------------------------------------------------------------ 
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--------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值 
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得吗？我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生

活完全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工

程局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母

亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的

事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作

上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想

辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也

就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支

助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，

又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦

考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母

一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们

到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂

的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西

亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自

己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了

我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几

位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们说现在

股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋

的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可收拾，投资

理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像对投资理财

头头是道的样子，而其实在 
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06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很 
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明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 
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我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 
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回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作， 
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那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 
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很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 
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@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 
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楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对 
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很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 
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@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经 
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有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好 
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（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州

了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细 
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的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 
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本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后 
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面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 
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机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自 
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己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 
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@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算 
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机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要 
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的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进 
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去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业， 
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肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说 
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十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗

脸都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因

为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我

哥 
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也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概 
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是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物， 
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给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 
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@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也 
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是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的 
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鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 
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@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1 
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个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 
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别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽

的热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，

地广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和

印度人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就 
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是大吉隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与

西马之间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆

罗洲听说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来

越多了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国

政府在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡

的时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气

很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直

飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们

的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币

（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共 
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产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西， 
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很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 
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楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 
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我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 
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我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月 
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要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马 
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来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是 
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怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的 
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时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到 
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很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 
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当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，马国

的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的

劳工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅

饭 
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的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 
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分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最 
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后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 
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又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是 
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很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 
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mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差， 
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也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家 
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合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

2987



工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞 
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几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 
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@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 
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@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧 
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的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还

特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第

二天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆

了 15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有

一个特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外 
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界接触的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下

自己疲惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我

激动的一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生

活远远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久

的苦，流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记

得我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织

一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉

他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，

对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来

的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是

苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉

一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数

据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有

一定的差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，

他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有

一件我印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，

学的法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，

当时征求我的意见。我就建议她还是最好别去工地，考个公务员或者

在城里进个不错的公司，远比去工地要好的多。她不同意我的看法，

说公务员的工资太低了，她和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的

人，最后，她还是和她老公一起来了工地，也是到工地后一个星期，

她就开始吵着要离职， 
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不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 
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@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 
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在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完

全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母

亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上

的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人 
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会因为工作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这

份工作，想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命

运的事情也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济

全靠家里支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几

次欲张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，

而我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担

不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实

在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。

幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上

了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一

个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极

大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期

间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听

他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们

聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可

收拾，投资理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像

对投资理财头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没

有丝毫的接触，也毫不关心，当然，我当时之所以会对同学提到的

股票和基金感兴趣，也和那时我手里开始有了一点存款有关，06 年年

底，我手里有了 10 万左右的积蓄，当时这点钱，在省城可以付一套

100 平左右房子的首付。 
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@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感 
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觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费 
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青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数 
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量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适 

3001



合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04 
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"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己 
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刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，

又恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却

不善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不 
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会培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的 
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房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 
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http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 
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----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 
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大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 
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@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工 
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程局有多么的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，

也不能一辈子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比 
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较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 
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本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 
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我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工 
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作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售

内勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：

财务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的 
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很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这 
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给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的 
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我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期， 
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然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些

什么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比

大学的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的

时候给每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，

工程局一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，

省内省外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，

然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 
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@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没 
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烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，

估计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个

时候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人 
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少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

3023



担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班， 
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工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了 
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也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 
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担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 
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----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东 
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西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达 
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吉隆坡的时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西

亚的空气很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又

坐小飞机直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞

机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 
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因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管 
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怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 
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@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 
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@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲 
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刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那 

3035



在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我 
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记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因， 
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这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 
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@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余 
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地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证 
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和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，

只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都

是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千

的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律

宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为

安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国

请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几

位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪

都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，

马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入

目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国

人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常

不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作， 

3042



都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 
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@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以 
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后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完 
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成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断 
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的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 
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@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如 
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果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 
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楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也 
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是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 
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我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 
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@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开 
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工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院而

不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践能力。

但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地上，我基

本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自己还是加强

了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还要残

酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不可怕，可

怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的 
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苦。记得我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司

都会组织一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次

我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我

说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来

这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦， 
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隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 
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同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作 
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息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总是

做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回国休

假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末原则

上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。这样算

一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚上工作

两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部分时候

也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个人漂泊

在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里满满的

都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国外的工

地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我一辈子

就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希望。在

国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更为强烈。

终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天都能吃到

母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到自然醒，

吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰我，这种

生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，那时的我，

好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但那时我哥已

经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说起我哥，都

是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，当时我和我

哥读大学欠的钱都还没 
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还清，而我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，

是承担不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的

老人，实在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢

的过日子。幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生

活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道 
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算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不

重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮

你说一句话，就可能改变你一生的命运 
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以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公 
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务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 
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四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜 
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欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资 

3065



人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流

动资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业

投资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后

的保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 
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女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的 
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房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 
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----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟 
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喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。 
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现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼

主我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不

得不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以， 
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你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左 
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右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 
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@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 
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楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 
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----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务 
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标，本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女

生......----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他 
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的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶 
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尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有 
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经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 
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----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外， 
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省内省外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，

然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 
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其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领 
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导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一 
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般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 
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----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 
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@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机 
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关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经 
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理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 
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----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

3090



@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。 
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甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 
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民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里， 
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公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 
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这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 
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@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地， 
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接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武 
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装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报 
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纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 
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昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 
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嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业 
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规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 
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楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证

和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，

只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场

都是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是

上千的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、

菲律宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员， 
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因为安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在

马国请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请

了几位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，

起薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一

点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不

堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，

马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我

非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年 
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轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 
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刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

3107



 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建 
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好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个 
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施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 
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我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 
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----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院 
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工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 
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楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 
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先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 
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----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一 
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说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍， 
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我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做

设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这

对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回

国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006

年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗

位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度

往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，

一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出

去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开

车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本

就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流

量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在

工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，

我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里

我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还

要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不可怕，

可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点职位之

后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我们和刚

进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活非常苦，

你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的

跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是

不怕苦，而是他们之前 
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根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 
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楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好 
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（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州

了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班， 
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周末原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚

上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部

分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个

人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里

满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国

外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我

一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希

望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更

为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天

都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到

自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰

我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，

那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但

那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说

起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，

当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，

高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子已经够

操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这个年纪

还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，一个月的

时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去

往那个热带雨林深处的工 
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地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都 
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有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光， 
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到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业

道路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 
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女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 
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@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 
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楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 
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----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 
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@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 
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----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 
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----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果 
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去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 
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加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我 

3134



想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 
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关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 
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焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 
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但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你 
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说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 
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看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后 
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一直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，

除了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版

块的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版

块写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子 
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的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的 
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一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候 
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对设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计

院好一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，

那时候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没

做，在网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一

家是老家的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已

经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻 

3144



终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 
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欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件 
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异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩 
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子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 
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父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资 
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人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流

动资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业

投资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后

的保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委 
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一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 
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父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 
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我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 
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----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工 
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程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随 
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便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 
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@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 
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民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 
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嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 
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@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。 
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我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的， 
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一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠 
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春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小孩

子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要 700 
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块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考 
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虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 
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@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边， 
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那个不堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比

较大吧，马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这

种香味让我非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了 
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几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 
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----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 
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这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂 
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房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀 
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到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 
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-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 
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@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 
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其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三 

3176



五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫， 
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需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金 
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融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 
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理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目 
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上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图

的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地

以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒

霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工

地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，

基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳

定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，

在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心

绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在

这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象

的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不

可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点

职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我

们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活

非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信

誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往是，

他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程局的人员

流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左右，三年以

后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是我个人感官

的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的差异。在我接

待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几

天钢筋，身上掉了一 
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层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 
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@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

3183



大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的 
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慰藉，心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，

哎，都说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得

吗？我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活

完全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲

的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事

情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上

的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞

职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就

是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，

父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实

在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上

研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈

子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了

这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，

一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的

航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自己疲

惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了我今

后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几位中

学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们说现在股市

和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神

情，我顿时对这件事情产生 
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了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自 
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己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 
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根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 
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@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 
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我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了 
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真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 
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http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 
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@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

3193



----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对 
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很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 
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先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家 
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（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 
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----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 
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@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！ 
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本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国 
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企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 
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这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财 
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会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 
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我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但 
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是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左 
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右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已 
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经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 
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@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗

脸 
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都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么 
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叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我 
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回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20 
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年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的-

---------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 
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当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里 
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到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20 
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年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的-

---------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 
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楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也

不知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只

有 1个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的

外贸工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 
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会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽

的热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万， 
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地广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印

度人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大

吉隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马

之间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲

听说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多

了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府

在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时

候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮

湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民

都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机

票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相

当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家， 
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华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国

共产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的

马来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能

回去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应

该是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 
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@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 
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@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多 
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了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 
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欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而 
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同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11

月要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个 
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电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就 
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负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 
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只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 
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@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情， 
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对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应 
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该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，马国

的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能 
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好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 
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@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外 
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地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 
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----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家 
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最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 
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回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没 
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任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 
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@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害 
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怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 
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你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不 
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用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明 
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显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐 
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步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还

特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第

二天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆 
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了 15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一

个特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接

触的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己

疲惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动

的一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远

远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，

流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后

来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见

面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，

工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的

学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其

实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工

程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左

右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是

我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的

差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚来

在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有一件我

印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的

法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，当时

征求我的意见。我就建议她还是最好别去工地，考个公务员或者在城

里进个不错的公司，远比去工地要好的多。她不同意我的看法，说公

务员的工资太低了，她 
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和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人 
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家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以， 
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你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完

全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回 
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到了母亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工

地上的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因

为工作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工

作，想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的

事情也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠

家里支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲

张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我

哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起

的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不

忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福

总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞

往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，

除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的

影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，

在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们

说现在股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天

时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可收拾，

投资理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像对投资

理财头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没有丝毫

的接触，也毫不关心，当然，我当时之所以会对同学提到的股票和

基金感兴趣，也和那时我手里开始有了一点存款有关，06 年年底，我

手里有了 10 万左右的积蓄， 

3248



当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 
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@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 
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@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房 
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间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 
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楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 
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@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多 
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了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，

又恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却

不善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 
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是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 
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分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗

脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 
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这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进 
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去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广 
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州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建 
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议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了， 
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项目还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫

啊。。。。因为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局

有多么的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不

能一辈子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 
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----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 
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@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 
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楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太 
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苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售

内勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：

财务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英 
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语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业 
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的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 
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2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 
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工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 
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设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临 
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时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，

估计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个

时候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里， 
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大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家 
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支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少， 
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大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回

到 
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了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了 
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一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少， 
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大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来 
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越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一 
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年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也 
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越来越多了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，

中国政府在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达

吉隆坡的时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西

亚的空气很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又

坐小飞机直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞

机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该 
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是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 
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----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 
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现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗 
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品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概 
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有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事， 
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苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内 
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的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚 
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子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生， 
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普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

3290



我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积 
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累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。 
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营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人

员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清

关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要

我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随

着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。

这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、

印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全

员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了

几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马

来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是

5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来

女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。

可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常

喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，

马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的

劳工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅

饭的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经

常会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还

真的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基

斯 
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坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

3294



是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 
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其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这 
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个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来 
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全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 
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坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只 
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是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 
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----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 
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@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 
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@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新 

3303



建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路 
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----------------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆 
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弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍不

得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开工程

局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院而不适

合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践能力。但

是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地上，我基本

没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自己还是加强了

在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们， 
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生活远远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是

长久的苦，流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的

苦。记得我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司

都会组织一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次

我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我

说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来

这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 
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给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 
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----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 
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在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作息

时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总是

做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回国休

假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末原则

上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。这样算

一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚上工作

两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部分时候

也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个人漂泊

在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里满满的

都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国外的工

地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我一辈子

就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希望。在

国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更为强烈。

终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天都能吃到

母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到自然醒，

吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰我，这种

生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，那时的我，

好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但那时我哥已

经辞职在省城复习考研， 
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经济全靠家里支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，

我几次欲张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没

还清，而我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，

是承担不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的

老人，实在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢

的过日子。幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生

活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在 
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不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不 
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重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你

说一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非 
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211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 
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@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 
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项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不 
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善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 
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分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗

脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡， 
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我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考

研，有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 
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@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独 
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立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

------------------------------------------------------------------

--------- 
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我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。 
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我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

3324



工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 
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@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想 
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找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也 
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比较少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务

标，本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 
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----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 
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大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 
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从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 
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@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的 
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时候给每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，

工程局一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，

省内省外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，

然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励 
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志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 
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在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大 
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学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生， 
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普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公 
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务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 
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这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二 
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手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 
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女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找 
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到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并 
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不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞 
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机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一 

3344



种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 
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我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪 
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些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 
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----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。 
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经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去 
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的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有 
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一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸， 
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这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 
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----------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 
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大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 
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@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证

和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，

只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场

都是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是 
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上千的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、

菲律宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，

因为安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在

马国请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请

了几位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，

起薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一

点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不

堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，

马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我

非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分 
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享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 
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这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自 
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己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员 
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陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作 
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就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 
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@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今 
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年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 
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通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 
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@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就 
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是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专 
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业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母 
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不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地 
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上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自己

还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还要残

酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不可怕，可

怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点职位之后，

每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我们和刚进来

的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你

们要有心理准备，每次我 
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说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来

这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 
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@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家 
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（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工 
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作总是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员

回国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周

末原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚

上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部

分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个

人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里

满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国

外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我

一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希

望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更

为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天

都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到

自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰

我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，

那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但

那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说

起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，

当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，

高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子已经够

操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这个年纪

还要去背债，还要去战战兢兢 
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的过日子。幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生

活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 
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----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不

重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮

你说一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后

发现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运

以前在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到 
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社会后才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 
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你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 
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我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

3378



@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投 
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资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早 
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上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡， 
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我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考

研，有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 
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您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 
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----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷 
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不得不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 
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楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 
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----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展 
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空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找 
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不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 
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@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 
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@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

3391



我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表 
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白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 
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很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 
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我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上， 
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人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 
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很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿

出 
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差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到 
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一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 
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----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝 

3401



酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的 
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时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同 
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济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近， 
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有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是 
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和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物 
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资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个 
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花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

3409



----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 
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----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的， 
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专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出 
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奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来 
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西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 
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昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离 
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家稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的 
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事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才 
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稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时 
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候，起薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马

币多一点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，

那个不堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比

较大吧，马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这

种香味让我非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中， 
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不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 
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@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 
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多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工 
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期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这 
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就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 
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担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会， 
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其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期 
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待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。 
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总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 
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@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来 
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他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 
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http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一 

3431



年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上

的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的

进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以

来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，

出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，

开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基

本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定

流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，

在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心

绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在

这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象

的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不

可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点

职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我

们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活

非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信

誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往是，

他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程局的人员

流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左右，三年以

后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是我个人感官

的一个数据，肯定不准， 
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而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 
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他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广 
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州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周 
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末，大部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，

又还一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰

藉，心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，

都说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全

看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的

愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身

边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，

每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事

情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考

研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考

研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父

母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在

不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研

究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子

已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这

个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，一

个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的航

班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自己疲惫

的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了我今后

的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几位中学

同学见面的过程中，听他们聊 
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到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自 
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己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 
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@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 
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再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结， 
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求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地 
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守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 
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----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 
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----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 
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您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 
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----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 
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@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 
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同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做 
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的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 
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这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 
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@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要 
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去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里 
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人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 
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女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职 
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场版块写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 
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大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技 
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术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没 
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做，在网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一

家是老家的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已

经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生 
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要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家 
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属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成 
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了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常 
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是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投 
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资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好， 
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山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 
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喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 
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@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机， 
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下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我 
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们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 
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谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 
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这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 
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是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财， 
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以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程 
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很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11

月要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆 
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了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位， 

3476



另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 
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快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公 
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务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类 
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单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 
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----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，马国

的华人就比较少用这种浓烈的香水。 
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说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说， 
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目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 
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@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 
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@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋， 
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马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多 
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问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 
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我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 
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给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 
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@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 
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感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么， 
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想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力， 
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肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 
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2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还 
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特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二

天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了

15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个

特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触

的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲

惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的

一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远

比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，

流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后

来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见

面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，

工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的

学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其

实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工

程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左

右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是

我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的

差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚来

在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有一件我

印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的

法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，当时

征求我的意见。我就建议她 
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还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦， 
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隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

------------------------------------------------------------------

--------- 
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我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种 
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生活完全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开

工程局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了

母亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上

的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工

作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，

想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情

也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里

支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，

又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦

考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母

一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们

到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂

的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西

亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自

己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了

我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几

位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们说现在

股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋

的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可收拾，投资

理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像对投资理财

头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接

触，也毫不关心，当然， 
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我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个 
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方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会 
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盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 : @鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于 
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2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 
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@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳 
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槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 
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@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公 
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司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 
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@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 
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喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左 
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右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州 
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了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事 
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业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的 
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工作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之

百不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项

目还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。

因为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多

么的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一

辈子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单 
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位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作， 
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那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 
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@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 
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楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分， 
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但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的 
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事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版， 
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准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签 
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了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其 
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它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研， 
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有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，

估计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个

时候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿

出差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，

去重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条

件异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕

业的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得

我在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋

成了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住

屋顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什

么叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没

有坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大

概是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要

水 
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陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 
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这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 
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嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又 
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来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也 
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有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 
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嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸 
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工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 
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大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽

的热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，

地广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和

印度人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就

是大吉隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马 
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与西马之间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。

婆罗洲听说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越

来越多了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中

国政府在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆

坡的时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空

气很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机

直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他

们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马

币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马 
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来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。 

3533



我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士

文凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪 
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些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 
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有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志 
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驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

3537



在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后 
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才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上， 
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去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 
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mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比 

3542



刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 
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当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，马国

的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的

劳工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅

饭的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经

常 
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会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享 
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受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好， 
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不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 
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又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋 
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被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 
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父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 
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----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不 
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过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里 
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可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

3553



如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 
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楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 
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跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的 
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恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还

特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第

二天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆

了 15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有

一个特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外

界接触的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一 
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下自己疲惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，

我激动的一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，

生活远远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长

久的苦，流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。

记得我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组

织一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告

诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，

对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来

的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是

苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉

一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数

据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有

一定的差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，

他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有

一件我印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，

学的法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，

当时征求我的意见。我就建议她还是最好别去工地，考个公务员或者

在城里进个不错的公司，远比去工地要好的多。她不同意我的看法，

说公务员的工资太低了，她和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的

人，最后，她还是和她老公一起来了工地，也是到工地后一个星期，

她就开始吵着要离职，不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，

一直到今年才真正离 
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开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 
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楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了， 
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我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完

全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母

亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上

的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为

工作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃 
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这份工作，想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己

命运的事情也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经

济全靠家里支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我

几次欲张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，

而我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担

不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实

在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。

幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上

了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一

个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极

大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期

间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听

他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们

聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可

收拾，投资理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像

对投资理财头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没

有丝毫的接触，也毫不关心，当然，我当时之所以会对同学提到的

股票和基金感兴趣，也和那时我手里开始有了一点存款有关，06 年年

底，我手里有了 10 万左右的积蓄，当时这点钱，在省城可以付一套

100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 
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毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 
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----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话， 
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26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 
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----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者 
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该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知 
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道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在 
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工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，

又恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却

不善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 
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@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 
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都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 
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http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 
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@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 
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-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 
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我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀， 
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也不能一辈子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金， 
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不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的 
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知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我 
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选择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，

也主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比

较少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内 
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勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学 
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科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的 
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认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工， 
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但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些 
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什么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比

大学的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的

时候给每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，

工程局一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，

省内省外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，

然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 
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@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估 
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计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的 
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很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 
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mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 
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----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己 
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便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国 
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的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 
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有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师 

3593



就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西 
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亚的空气很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又

坐小飞机直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞

机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。 
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到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非 
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常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 
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@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 
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我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一 
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条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后 
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的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪 
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的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是 
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山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 
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那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 
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今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证

和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单， 
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只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都

是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千

的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律

宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为

安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国

请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几

位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪

都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，

马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入

目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国

人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常

不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作 
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其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 
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多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工 

3609



程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管 

3610



理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒， 
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有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工

作就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设

计单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这

个施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们

这个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的

钢筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，

这就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多

现场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接

杀到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术

员的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每

次我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很

多问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20 
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年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的-

---------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 
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@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 
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@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 
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----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为 
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没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没 

3617



戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 
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@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院 
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而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践能

力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地上，

我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自己还是

加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还要残

酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不可怕，可

怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点职位之后，

每年新进大学生的时候，公司 
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都会组织一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次

我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我

说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来

这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼 
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火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 
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同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是 
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6：30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的

工作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回国

休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末原

则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。这样

算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚上工

作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部分时

候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个人漂

泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里满满

的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国外的

工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我一辈

子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希望。

在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更为强

烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天都能

吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到自然

醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰我，

这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，那时

的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但那时

我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说起我

哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，当时

我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，高昂

的学费和生活费，单靠父母， 

3624



是承担不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的

老人，实在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢

的过日子。幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生

活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二 
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级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不

重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮

你说一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后 
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发现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以

前在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会

后才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 
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其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立 
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快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽 
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换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十 
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几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流

动资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业

投资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后

的保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主 
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单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 
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都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 
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@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建 
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议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世 
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常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼

主我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不

得不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 
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-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲 
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刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 
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前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 
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现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 
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那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 
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----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 
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我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正 
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是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一 
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个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 
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谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向， 
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然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 
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@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里 
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的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起 
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带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 
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年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04 

3651



"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们 
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厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的 
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排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 
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@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 
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之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又 
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考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 
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民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下， 
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租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 
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这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 
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现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 
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@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪 
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器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各 
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种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是 
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不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 
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昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 
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我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

3667



因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 
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----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证

和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，

只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场

都是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是

上千的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、

菲律宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，

因为安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还 
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在马国请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，

请了几位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，

起薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一

点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不

堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，

马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我

非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈 
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恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 
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刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 
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回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。 
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马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这 
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个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少， 
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大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 
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会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还 
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行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 
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小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可 
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以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 
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看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 
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----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家 
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做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年

回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上

的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的

进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以

来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，

出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，

开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基

本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定

流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，

在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心

绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在

这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象

的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不

可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点

职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我

们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活

非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信

誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往是，

他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程局的人员

流失率是非常高的，一般一年 
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左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 
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我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州 
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了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加 
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班。这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一

个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心

里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在

国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想

我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到

希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就

更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每

天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡

到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打

扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，

那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但

那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说

起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，

当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，

高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子已经够

操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这个年纪

还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，一个月的

时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去

往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心

得到了一定程度的调节， 

3687



还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女 
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人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业 
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道路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是 
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公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 
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@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专 
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科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 
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@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 
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同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 
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@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 
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@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临 
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的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 
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回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想 
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去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土 
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木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要 
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辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 
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了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅 
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然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下， 
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现在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了， 
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除了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财

版块的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职

场版块写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫 
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大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 
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先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计 
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院好一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，

那时候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没

做，在网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一

家是老家的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已

经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总 
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工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 
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分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业 
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的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟 
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了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生， 
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普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十 
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几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流

动资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业

投资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后

的保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我 
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被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生， 
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普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 
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@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 
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您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

3719



言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的 
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上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 
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写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 
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民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位 
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了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 
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@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气 
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候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这 
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种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好， 
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人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 
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@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 
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@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工 
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局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 
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楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比 
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较大吧，马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这

种香味让我非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种 
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的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 
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谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的 
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身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几 
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个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员 
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的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 
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@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 
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顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常， 
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在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的 
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工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 
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----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现 
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在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等 
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但理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年

几十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工 
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图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工

地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别

倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回

工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个

月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别

不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东

西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至

极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜

未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你

们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血

流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有

了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，

由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的

生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都

会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往

是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程局的

人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左右，三

年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是我个人

感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的差异。在

我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬

了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较

深刻的事情是，我一位 
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同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 
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@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 
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-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬， 
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哎，都说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得

吗？我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活

完全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲

的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事

情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上

的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞

职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就

是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，

父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实

在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上

研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈

子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了

这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，

一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的

航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自己疲

惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了我今

后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几位中

学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们说现在股市

和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神

情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财

成为了我生活里最重要的 
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东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的， 
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技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 
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----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 
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@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人， 
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应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 
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----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 
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http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 
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@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 
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关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 
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@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技 
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术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员， 
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我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州

了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 
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你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 
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前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但 
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当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 
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----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家 
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里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 
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@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有 
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70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没 
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有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入 

3770



还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我 
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征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 
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同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗

脸都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因

为 
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开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有 
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坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼 
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里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 
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----------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 
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当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘， 
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不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 
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----------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不 
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知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有

1个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外

贸工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 
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----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽

的热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，

地广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和 
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印度人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是

大吉隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西

马之间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗

洲听说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越

多了。婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政

府在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的

时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很

潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞

民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的

机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币

（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华 
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人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国

共产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的

马来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能

回去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应

该是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 
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你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 
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@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 
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我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 
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我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之 
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后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘， 
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性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是 
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很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 
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女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混 
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了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松 
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点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来女人普

遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。可能因

为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常喜欢用

香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，马国

的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳 
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工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 
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@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主 
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单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 
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你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是 
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一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体 
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面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 
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楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 
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----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板， 
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赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 
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@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 
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@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有 
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提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在

2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目

上的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工

图的进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入

工地以来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还

特别倒霉，出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第

二天回工地，开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆

了 15 个月，基本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有 

3808



一个特别不稳定流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界

接触的东西了，在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自

己疲惫至极的心绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激

动的一夜未睡。在这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活

远远比你们想象的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的

苦，流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得

我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一

次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他

们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对

面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。

其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，

工程局的人员流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半

左右，三年以后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只

是我个人感官的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定

的差异。在我接待过的学生里，走的最快的是一个星期就走了，他刚

来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一层皮，然后就回去了。还有一件

我印象比较深刻的事情是，我一位同事的老婆，刚刚研究生毕业，学

的法律，工作也是不太好找，她想跟他老公一起到工地上来工作，当

时征求我的意见。我就建议她还是最好别去工地，考个公务员或者在

城里进个不错的公司，远比去工地要好的多。她不同意我的看法，说

公务员的工资太低了，她和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，

最后，她还是和她老 
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公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 
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------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 
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在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还

一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，

心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都

说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完

全看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程

局的愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母

亲的身边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想 
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工地上的事情，每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会

因为工作上的事情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份

工作，想辞职考研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运

的事情也就是考研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全

靠家里支助，父母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次

欲张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而

我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不

起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在

不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸

福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了

飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个

月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大

的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，

在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们

说现在股市和基金的行情特别好，一年都是翻一倍的赚，看他们聊天

时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生了兴趣，从此一发而不可收拾，

投资理财成为了我生活里最重要的东西之一。别看我现在好像对投资

理财头头是道的样子，而其实在06 年之前，我对这些东西没有丝毫

的接触，也毫不关心，当然，我当时之所以会对同学提到的股票和

基金感兴趣，也和那时我手里开始有了一点存款有关，06 年年底，我

手里有了 10 万左右的积蓄，当时这点钱，在省城可以付一套 100

平左右房子的首付。 
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@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 
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楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 
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卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里 
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基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工 
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地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 
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@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想 
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要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，

又恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却

不善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易， 
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关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不

会培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家 
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属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投 
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资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版， 
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准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等 
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新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 
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@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫 
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啊。。。。因为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局

有多么的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不

能一辈子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 
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我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 
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@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看 
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~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直 
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在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售

内勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：

财务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半 
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就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉

的很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有

学科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时

间是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很 
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大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 
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2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 
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工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有听到我的名

字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻终于念到了我

的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总工办。直到这一

刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼光，能分到局机关

真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生要想分到局机关，就

更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻 
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炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这 
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回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，

估计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个

时候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱 
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歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 
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@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离 
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家稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回

到了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖

子 
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里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于 
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是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离 
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家稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 
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不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研， 
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我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁， 
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中国政府在古晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达

吉隆坡的时候是晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西

亚的空气很潮湿，全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又

坐小飞机直飞民都鲁，马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞

机，不过他们的机票很便宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像

只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 
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因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 
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是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早 
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考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 
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@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左 
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右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父 
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老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经 
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常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净 

3853



可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 
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坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 
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----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到 
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提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理 
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人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和

清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只

要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是

随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。

这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、

印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全

员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了

几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马

来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是

5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一点，马来

女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不堪入目啊。

可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，马国人非常

喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我非常不适应，

马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人， 
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都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 
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@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就 
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看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来 
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干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下 
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来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心 
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没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 
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我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 
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@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 
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楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一 
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些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

3869



欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍 
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不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开工

程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院而不

适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践能力。

但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地上，我基

本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自己还是加强

了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还要残

酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是 
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长久的苦，流血流汗不可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的

苦。记得我后来有了一点职位之后，每年新进大学生的时候，公司

都会组织一次见面会，由我们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次

我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你们要有心理准备，每次我

说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来

这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 
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给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 
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我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

3874



在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作息

时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总是

做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回国休

假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末原则

上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。这样算

一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚上工作

两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部分时候

也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个人漂泊

在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里满满的

都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国外的工

地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我一辈子

就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希望。在

国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更为强烈。

终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天都能吃到

母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到自然醒，

吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰我，这种

生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，那时的我，

好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但那时我哥已

经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说起我哥，都

是一副忧心忡忡的样子， 
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我几次欲张口，又实在不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没

还清，而我哥一旦考上研究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，

是承担不起的，父母一辈子已经够操劳了，如今都已是年近花甲的

老人，实在不忍心他们到了这个年纪还要去背债，还要去战战兢兢

的过日子。幸福总是短暂的，一个月的时间很快就过去了，为了生

活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是 
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去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不

重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮 
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你说一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 
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第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 
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@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主 
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要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 
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都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流

动资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业

投资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后

的保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 
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----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家 
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属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考 
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研，有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 
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读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风 
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风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

------------------------------------------------------------------

--------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学 
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到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概 
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有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 
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@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 
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@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 
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楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 
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我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务

标，本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 
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你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 

     

我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 
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大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业，

连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 
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从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么

忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 
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楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院，

三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候对

设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计院好

一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，那时

候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没做，在

网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一家是老家

的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已经招聘结束，

外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我征求家里人的意

见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，肯定好啊。我自

己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签了那家工程局。六

月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配， 
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工程局一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，

省内省外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，

然后人事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工

地，一般能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，

人事处的领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有

听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 
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----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 

----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 
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在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿出

差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，去

重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还 
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是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于

漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 
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坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 
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@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 
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这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是

我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙 
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忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公 
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务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 
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@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建

议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了 
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设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生，

如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像 
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只要 200 马币（相当于人民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么

高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真 
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的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 

@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 
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我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 

民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 
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----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 

@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 
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才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 

欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块 
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是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出

来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们 
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便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家

的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚 
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是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更

旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用 
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的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小

孩子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要

700块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 
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@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自 
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己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但

是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 
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@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 

@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们

一般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。

营地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理

人员，然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证

和清关，还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，

只要我们这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场

都是随着工程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是

上千的。这个项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、 
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菲律宾、印度、巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，

因为安全员必须是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在

马国请了几个办公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请

了几位马来西亚本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，

起薪都是 5000 马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马币多一

点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，那个不

堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比较大吧，

马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这种香味让我

非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是 
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巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散，

经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的 
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身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 

能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干 
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几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要 
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进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方

买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计 
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单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现

场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 
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嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结 
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要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有 
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感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 

----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 
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@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有

想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 
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----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 

喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为 
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自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同

济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一 
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确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自 
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己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，我

还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家做设

计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，这对

我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一年回国

一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在2006 年

7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上的岗位都

是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的进度往前

赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以来，一年

零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，出去的

时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，开车的

老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基本就和

坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定流量特别

小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，在工地上

呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心绪，我现

在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在这里我要

再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象的还要残

酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不可怕，可

怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点职位之后，

每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我们和刚进来

的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活非常苦，你

们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信誓旦旦的跟

我说，我不怕苦，我来 
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这里就是吃苦来的。其实往往是，他们不是不怕苦，而是他们之前

根本不知道什么是苦，工程局的人员流失率是非常高的，一般一年

左右的时间就会走掉一半左右，三年以后，大概有四分之一的人会

留下来，当然，这个数据只是我个人感官的一个数据，肯定不准，

而且每个工程局也会有一定的差异。在我接待过的学生里，走的最

快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 
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@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当

时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员， 
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我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州

了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人 
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员回国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，

周末原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，晚

上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大部

分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫，又还一个

人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰藉，心里

满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，都说在国

外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？我不想我

一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全看不到希

望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的愿望就更

为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身边，每天

都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，每天睡到

自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事情来打扰

我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考研算了，

那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考研了，但

那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父母每次说

起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在不忍心，

当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研究生，

高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子已经够

操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这个年纪

还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，一个月的

时间很快就过去了，为了生 
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活，我又坐上了飞往马来西亚的航班，去往那个热带雨林深处的工

地。回国的这一个月，除了自己疲惫的身心得到了一定程度的调节，

还有一件事情极大的影响了我今后的人生，就是我第一次接触到了

投资理财，回国期间，在和几位中学同学见面的过程中，听他们聊

到了股市和基金，听他们说现在股市和基金的行情特别好，一年都

是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 
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土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那

就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不

重要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮

你说一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后

发现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运

以前在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到

社会后才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 
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以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 

@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还 
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是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择

性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市 
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的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 

----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 
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@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！

我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的 
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保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 

关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 
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@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 

加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考 
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研，有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！ 
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他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 
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通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 

@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 
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----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三 
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本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的

苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 
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@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 

@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 
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----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 

看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

3953



所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 

现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 
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楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 

----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 
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@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子

还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类 

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45 

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟...... 

----------------------------- 

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 
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我 04 年大学毕业，学校算是比较老的 211，土木类专业，毕业后一

直从事本专业工作，从施工到设计如今干这行已是第十个年头了，除

了自己专业，我最大的爱好就是投资理财了，目前担任天涯理财版块

的版主，以前主要是在股市论谈和经济论坛发帖，第一次来职场版块

写贴，希望大家能喜欢。 

我大学的时候成绩还算是比较好的，记得成绩最好的一年，我有

70%的学科成绩是系里的最高分，大二的时候通过英语四级和计算

机二级，大三通过英语六级，英语六级成绩也是当年系里的最高分，

但是其实刚进大学时，我的英语成绩很糟糕，我的英语成绩本来算

一般，但是因为听力很差，成绩一下就被拉下去了。记得当时考英

语听力，沿海的同学，他们听力基本不会错，而我，听力能对一半

就算好的了，确实是听不懂，而听力有 20 分，这差距一下就拉的

很大。大学的时候，说真的，学英语真的学的很痛苦，也是所有学

科里，花时间最多的，我估计大一和大二差不多有三分之一的时间

是在学英语吧。 

大学时候的我基本是个书呆子，如今回忆大学生活，除了读书和偶

尔和同学们一起出去小撮一顿，好像就没有别的什么了，当然，正

是青春萌动时期，男男女女难免也会擦出一些火花，但是总的来说，

我的大学爱情都是单相思，喜欢过挺多女孩的，但从来没有向谁表

白过，自然也就没有正儿八经的谈过一场恋爱，一直到大学毕业， 
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连女孩子的手都没牵过，如今想想，真的是很失败。其实牵女孩子

的手并没有那么的困难，只是万事开头难，第一次确实还是需要莫

大的勇气。 

大四了，我和诸多成绩较好的学生一样，开始准备考研，那时候基

本把这当成了唯一的出路，但是结果很惨，虽然我付出了努力，但

是成绩考的一塌糊涂，考试的时候，因为紧张，我连续三天晚上没

有睡着。如今回想自己以往走过的路，一些年轻的时候觉得很重要

的东西，如今看来，其实一点都不重要，而一些当初觉得无所谓的

事情，往往又在今后决定着你一生的命运。考研的那一年，真的是

过着猪狗不如的生活，虽然后来，我并没有考上同济大学岩土专业

的研究生，但是这一年的苦读，对我今后的职业生涯还是有很大很

大的帮助：一是，这一年，我好好复习了材料力学和结构力学，这

给我的专业打下了较好的基础，二是经过这次事情，我非常充分的

认识到，一个健康的身体是多么的重要，没有一个健康的身体，其

它任何努力与付出都是徒劳。 

从考场走出来，我就基本知道了自己的考试结果，那种伤心，只有

经历过的人才会明白。那个寒假，我没有回家，那也是我第一次一

个人在外过春节。 

很早就想写这样一个帖子了，只是一直没有时间，最近工作没那么 
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忙了，决定抽点时间出来，把这个帖子写出来，也是对自己过往的

一个纪念。 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康水平了吧，十

年了，不容易啊 

2013 年，还有一件很荣幸的事情是，在天涯财经版块混了多年的

我，被天涯论坛任命担任了理财前线版块的版主，虽然都是义务工，

但是我还是很高兴 

@yutties 13 楼 2013-11-19 16:32:03 

楼主老乡，继续讲 

----------------------------- 

谢谢关注，会一直更新的 

我们那时候工作挺好找的，同学们大概是三分之一多一点进设计院， 
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三分之一进机关事业单位，三分之一少一点进工程局。读书的时候

对设计院，工程局这些单位都没有太多的认识，只是大概知道设计

院好一点，工程局差一点，但到底差距有多大，差距主要在哪里，

那时候并不知道。我一直到四月份才动了找工作的心思，简历都没

做，在网上匆匆忙忙找了几家单位，一家是东部一省份的省院，一

家是老家的省院，还有一家是本省的中字头工程局。老家的省院已

经招聘结束，外省的省院答应了，本省的工程局自然也答应了。我

征求家里人的意见，我哥说中字头的工程局是央企，又是本省企业，

肯定好啊。我自己也不懂，而且听说工程局会发安家费，最后就签

了那家工程局。六月份报到，大学里的书我都没舍得扔，满满寄了

六麻袋。 

工程局每年都要招聘很多人，先集中在一个培训基地培训一个星期，

然后再分配到各个工地去。说是培训，我都忘记那段时间培训了些什

么，还有印象的就是一些领导轮流讲话。培训的时候住的宿舍比大学

的宿舍还差，但是吃的比大学的时候要好一点，培训快结束的时候给

每位新进职工都做了全身的体检。培训结束之后，就是分配，工程局

一般都很大，下面还有很多个分局和无数个工地，国内国外，省内省

外。工作分配的流程是每位新人自己先填写一个分配意向，然后人

事处再综合决定。我当时的意向单位是填了几个比较大的工地，一般

能分到大工地上去，就算是不错了。最后的分配大会上，人事处的

领导在念各位新人的去向，几个大工地都念完了，还没有 
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听到我的名字，最后工地都念完了，还是没有我的名字，最后一刻

终于念到了我的名字，我和一位武大的男孩子分到了局机关---总

工办。直到这一刻，我的心情才终于轻松起来，周围都是羡慕的眼

光，能分到局机关真的是不容易，十年之后，如今刚毕业的大学生

要想分到局机关，就更难了。 

@草莓内裤 17 楼 2013-11-19 23:48:19 

同为土木人，马上研究生毕业了，签了一家铁路设计院，但是听说

十分的辛苦，行业发展前景也不是很大，不晓得要不要再继续找其

它轻松点工作，迷茫中，坐等楼主更新，仔细聆听前辈教诲……--

--------------------------- 

设计院是辛苦，但是这个行业，我认为进设计院是最好的选择，锻

炼人，待遇也不错 

@noman5288 16 楼 2013-11-19 23:34:12 

楼主比我大不了几岁。但是比我励志多了。小城市悠闲，大城市励

志？是吧 

----------------------------- 

其实也不一定是这样，大城市还是小城市，其实决定因素还挺多 

@你好陌生人 1998 15 楼 2013-11-19 23:32:37 

很佩服楼主这样的 
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----------------------------- 

欢迎。这个帖子以后每天更新一段，直到写完 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我爸爸期间因为

开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，我哥

也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好没砸到人，而我在

房子住的一年多时间里，险些酿成大祸，一天我用电热棒烧水，临

时出去买个东西，以为很快会回来，结果出去不知道怎么就忘记这

回事了，回来的时候热水壶已经烧化了，浓烟滚滚，万幸的是还没

烧着地板，如今回想，后背还发凉，那木头房子如果烧了起来，估

计我得坐牢了。现在看来，当时的条件真的是够艰苦了，但那个时

候自己却还觉得挺满足的。 

在机关上班，工作很轻松，前一个月我们都不知道该做些什么，领

导就给了我们一套图纸，让我们照着画，学学画图。当然，机关里

的工资也是非常低，我记得七七八八的扣掉后，拿到手里大概是

950 块钱的样子，要想多赚点钱，就必须到各个工地去出差，拿

出差补助。大概在机关里呆了两个月左右吧，我就被安排出差了，

去 
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重庆，在那里呆了三个月，一直到年底了才回到省城。工地的条件

异常艰苦，都是在大山里面，晴天一身灰，雨天一身泥。刚刚毕业

的技术员都是住石棉瓦盖的简易房子，睡上下铺的铁床，我记得我

在那里的时候，有一天晚上刮大风，把石棉瓦全掀了，大家给淋成

了落汤鸡。而我因为是局机关派来的，和领导一样待遇，可以住屋

顶现浇的砖混结构房子。工地上的三个月，让我真正认识到了什么

叫艰苦。工地上非常泥泞，平常出去一般都是穿雨鞋。吃饭也没有

坐的地方，都是一人端个盆，蹲在地上吃。工地离最近的县城大概

是 20 里路，远是不远，但是因为交通非常差，出去很困难，要水

陆交通工具都用上才能出去一趟，我在那里呆了三个月，只出去过

一次，去买了点肥皂和牙刷。工地是很大的，有几千人吃住在那里，

大部分都是男人，所以一些简陋的娱乐设置是必须的，像网吧，唱

歌的，台球什么的，都有，当然也少不了红灯区。工地上因为女人

少，所以女人特别受欢迎，有一个女孩子，在我看来，真的是长的

很丑了，大概是什么标准呢，就是比凤姐还要丑的多，其实凤姐不

算很丑，也就是中下水平，但就是这样一个女人，在工地上一堆大

学生追，因为大部分做工程的技术员是很难娶到大学生的，特别还

是有工作的大学生，大部分上了年纪的技术人员管理人员的老婆一

般都是在农村娶的，老婆一般没读什么书，也没有工作，然后一起

带到工地上来，孩子则留在老家，成为留守儿童。我觉得丑女孩来

到工程局，上工地，未必是件坏事，因为在这里，她肯定可以找到

一个不错的老公，而她如果在城里，估计根本没人要她。但是对于 
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漂亮的女孩子来说，来工程局那就真的悲催了，大部分漂亮的女孩

子在工地上难以婚姻幸福，因为各种诱惑太多，除非她一开始就跟

了工地上一个未婚的领导。在工程局几年，我真的见过太多被工地

上的大小领导祸害的女孩子。工程局职工的婚姻也特不稳定，经常

是男人在工地上找小姐，找女同事，老婆在家找情人，因为常年不

在家啊，所以离婚率特别高。在重庆那个工地呆了三个多月后，我

回到了省城，三个多月，工资加出差补贴领了万把块，当时在我眼

里，这简直是一笔巨款，都不知道该怎么花了，然后猛的一顿购物，

给自己买，给父母买，一个月全部花完。 

这个帖子应该是我在天涯写的第一个长贴，也是连载贴，谢谢大家

支持，很早就想写这样一个帖子了，只是一直没时间 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

年轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 
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mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

3965



都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流

动资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业

投资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后

的保障 

当时在省城，我还有另外两个哥们，是我高中时最好的两个朋友也

是同学，我们三人本来上大学时是在不同的城市的，结果毕业后又

来到了同一座城市，真是缘分，呵呵，不过现在三个人又是天各一

方了，他们两个都在一线城市，都已经在那边安了家，只有我回到

了家乡这个四线小城市。这其中的一位朋友就是我曾经在一个帖子

里提到的上市公司高管，他曾经在国土厅里的一个下属单位上班，

工作清闲，待遇也很好，但是他感觉没前途，不想这样荒废了自己

便毅然辞职去了上海，在上海做过不少行业，换过不少工作，一步

步走到现在，成为我们高中同学里混的最好的人。 

这些都是题外话了，言归正传。2005 年春节之后，我一直窝在机

关里，没做什么事情，上班都是自己看看书，下班就和那两个哥们

厮混，一起去大学城唱歌喝酒，那时候也便宜，包个 ktv 只要 40

块钱，我们三个可以整整唱一晚，就三个大老爷们，还抢着唱。喝

酒就是喝哪种椰岛鹿龟酒，一人一瓶，一瓶 2 两，那段时间应该是 
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我大学毕业后最快乐的一段时间。四月份，公司派我去参加了省委

一个什么部门举办的网页制作培训，这种培训毫无意义。5 月，我

被派往四川江油的一个项目做技术支持，这真是个好地方啊，这个

地方我至今都很怀念。04 年重庆的那个工地，虽然是风景很好，

山清水秀，但也是穷山恶水，而江油这个地方，不但是山清水秀，

而且土地肥沃，百姓富庶，基础建设良好，真正的天府之国。那里

到处都是樱桃树，我去那里的时候，正是樱桃成熟的季节，随便摘，

不要钱，一块钱一碗的凉粉里面还有不少干果，50 块钱一大盆的

鹅掌，5 个人都吃不完。川女多情，那时当地流行一种砂舞，我也

有幸去看过，只是我不会跳舞。可惜，幸福总是那么短暂，6 月初，

公司的一纸吊令，把我急急忙忙召回了总部，公司刚刚在国外中了

一个较大的项目，我因为英语过了六级，然后又是总工办的人，于

是就被推荐去了。听到这个消息，同事们都恭喜我，我父母听说了

也很高兴，一是那时候听说能出国，以为就是很牛逼了，二是出国

的年收入能达到 10 万左右，在 2005 年那个时候，房价还没涨起

来，10 万是笔不小的钱，那时候 10 万可以在省城买一套小点的二

手房。出国之前，我请假回了一趟家，然后就和同事们一起匆匆忙

忙飞去了美丽的国家--------马来西亚。当时一起去的人有项目经

理，合同部经理，技术不经理，调度部经理，另外就是我，真正的

排头兵啊。 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 
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mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 
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----------------------------- 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛 

@女汉子是说我么 36 楼 2013-11-21 17:23:19 

喜欢看楼主的故事，每天坐等更新 

上天涯很多年了，一直潜水，第一次跟帖，呵呵 

楼主比我大 2 届，感觉楼主毕业前那一段跟我有点相似，当时也不

知道是脑子抽抽了还是怎么得，压根没想过找工作，等到只有 1

个月毕业了，才临时误打误撞找了份跟自己专业完全不相关的外贸

工作，中途换过行业，后来又干回外贸。 

到现在工作和收入都相对比较稳定，但是觉得好迷茫，危机感越来

越强烈。 

不知道接下来的路应该怎么走。 

----------------------------- 

有危机感是对的，职业要有规划，要对自己今后要走的路有安排，

每个人走的路都不一样，你现在已经开始思考，我相信你一定会找

到一条适合自己走的路的 

@zshuizzhou 38 楼 2013-11-21 21:12:23 

之前就看过楼主的帖子。我也是 04 年本科毕业。比起楼主差太多。

不过也是注册规划师。我现在的目标就是想拿个工程硕士，能到同

济旁听也是好的。然后考个注册咨询师，评高工。楼主对我有何建 
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议？本人女。 

----------------------------- 

您太谦虚了，您都是注册规划师了。你这个想法不错，人只要追求

进步，有理想，那就好 

@zshuizzhou 42 楼 2013-11-22 09:37:39 

会继续关注楼主的帖子，真的觉得你比较成功。向你取经学习。 

----------------------------- 

别客气，互相学习，都是同龄人 

大学的时候，似乎把读研读博看成是唯一的康庄大道，而毕业才一

年，我似乎早已把曾经的梦想抛诸脑后。如今回想，没有继续读研，

我甚至觉得有点庆幸。参加工作以后，我才发觉，大学里学到的东

西实在是非常有限，大学里一些老师的水平实在是不堪，很多老师

就是研究生毕业然后留校教书，他们没有经历过工程实践，教书就

是照本宣科。事实也是，我大学同学里读了研的，后来普遍混得并

不怎么样，研究生毕业，还是进的同样的设计院，而三年前便进了

设计院的同学，此时已经成为了单位的骨干，而他们还得从头开始。

甚至我一位同学，本科毕业的时候去了一家省院，他觉得不好，又

考了研究生，等他研究生毕业的时候再进省院反而进不去了，最后

只好进了市院，他后来在广州工作，我后来去了东莞，离的很近，

有空的时候几个同学经常一起聚聚。我觉得我们这一行的大学生， 
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如果本科毕业能进设计院那就不要读研了，没有必要，早点接触工

程实践，早点把注册证考到手，远比在学校多呆几年有用的多。 

言归正传。我们是 05 年 8 月飞抵马来西亚的，第一次坐长途飞机，

下飞机之后，我的耳朵都嗡嗡作响了好一会。马来西亚是一个美丽的

热带国家，国土面积相当于我们几个省，但是人口只有 3000 万，地

广人稀，马来西亚的人口构成主要有三大民族：马来人，华人和印度

人。马来西亚的国土主要分成两块：东马和西马，西马主要就是大吉

隆坡，是最重要的商业中心，也是主要的人口集中地，东马与西马之

间隔着太平洋，东马就是我们中国普遍比较熟知的婆罗洲。婆罗洲听

说以前主要是以华人为主的，但是现在马来人和印度人也越来越多了。

婆罗洲人口稀少，主要的城市我只知道古晋和民都鲁，中国政府在古

晋设有领事馆，而我们的工地就在民都鲁。我们到达吉隆坡的时候是

晚上，刚来的时候，还是有一点点不适应，马来西亚的空气很潮湿，

全身都觉得不自在，在吉隆坡只呆了三天，便又坐小飞机直飞民都鲁，

马来西亚没有火车，民众出远门基本都靠飞机，不过他们的机票很便

宜，我记得有个亚航，从东马飞西马好像只要 200 马币（相当于人

民币 400 块）。 

民都鲁是个很小很小的海滨城市，只有十几万人口，但是在马国却

算是大城市了，就其当时的基础设施的建设水平来说，大概也就是

和我们中部的县城差不多吧。整个城市看起来比较老旧，没有什么 
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高楼大厦，但是又还算漂亮，民众一般都是住联排别墅，穷人则随

便用木板围一下，就算是一个窝了。民都鲁的街景有点像民国时的

上海，到处都是繁体字的招牌，因为在马国，做生意的基本都是华

人。马国华人特别爱中国，他们跟我们聊天的时候经常张口就是“我

们中国”，可惜中国解放之后就不承认他们了。马国华人虽然掌握

了这个国家的主要经济命脉，华人普遍非常富裕，但是在这个国家，

华人没有政治地位，政府机关普遍被马来人占据，而且马来人对华

人提防的很厉害，因为 50 年代的时候，马来共产党曾经在中国共

产党的支持下闹过革命，最后被英国的雇佣军给镇压了，那时的马

来西亚还属于英联邦，马共的领导人到现在还呆在中国大陆没能回

去。华人能吃苦，头脑灵活，能力强，马来人内心深处对华人应该

是惧怕的。 

因为做生意的基本都是华人，这给我们的工作带来了极大的便利。

到达民都鲁之后，我们先在宾馆住了下来，当天，就有当地的华人

老板和我们取得了联系，还请我们一起在海边吃饭喝酒，喝的是一

种红酒，口感还不错，我至今依然怀念那晚上徐徐吹来的海风，真

的是很舒服。第二天，我们跟这位华人老板借了一台奔驰（在这里，

公共交通很不发达，没车简直寸步难行），又在这位老板的帮助下，

租了一套当地华人的联排别墅，这样，临时的办事处就算是成立了。

而这位华人老板一直到现在都是我们在当地的工程项目的生活物

资的供应商。 
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@wgqiang 45 楼 2013-11-22 12:32:15 

写得不错，楼主继续！ 

----------------------------- 

谢谢关注 

@zshuizzhou 46 楼 2013-11-22 12:37:44 

你说得很对，即便是考研考上了，也不一定学到什么实际的东西，

很多东西还是在工作中学习领悟，而且工作能力不等同于考试能力。

我只是普通二本，而且喜欢那种学习的氛围，所以偶尔想拿个硕士文

凭。 

----------------------------- 

是的。其实，工作过一段时间的人再去读书又不一样了，不过不管

怎样，读书的成效多大，除了自己的努力，和导师的水平也关系非

常大，没有一个能力强的导师，在学校读还不如自己自学，其实工

作也是一样，周围如果有高水平的人带一带你，帮助会非常大 

我发几张马来的照片给大家看看 

这就是我们当时租的联排别墅，前面可以停放三台小车，后面有个

花园，可以种果树，马来的热带水果真是好吃啊，而且产量非常大 
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民都鲁的面貌大概就是这样吧 

这是一个路口，旁边是个菜场 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

@墼苘 53 楼 2013-11-22 16:43:18 

楼主继续啊，我是一个应届岩土工程的小硕，不知道工作可以去哪

些地方，岩土现在招人的单位太少了 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 54 楼 2013-11-22 20:29:47 

现在是不是很景气，但是应该还好啊，去勘察设计单位，争取尽早

考到注册 

----------------------------- 
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@墼苘 57 楼 2013-11-22 22:08:29 

嗯，还是提升自己是最主要的，谢谢您了，不知道您对河南的单位

了解吗？ 

----------------------------- 

是的，这年头，虽然说不上有多公平，但是如果你真的有点能力，

还是不怕没饭吃的。河南的单位我不太了解，你自己可以在网上多

了解了解，多去逛逛各种招聘网站 

我今天提车，奔腾 b50 

有人问我车子为什么不买好一点？我的理念是这样，车子只是消耗

品，我又不是商务人士，车子买好了没什么用，能用就行了。 

@仲龙 2008 60 楼 2013-11-23 07:40:24 

我也是土木学校毕业的，回到一个三线城市，工作两年，什么证都

没拿下，感觉前途渺茫。 

----------------------------- 

才两年嘛，继续努力 

@前辈爱上小小辈 65 楼 2013-11-23 16:02:38 

不错，不错！期待楼主后面的经历 

----------------------------- 
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欢迎 

@cherooo 70 楼 2013-11-24 00:03:34 

土木小硕，刚研一，四川。楼主讲得很在理。我也喜欢投资理财，

以后多多交流。 

----------------------------- 

欢迎 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且这里的河水，

你怎么静放它都不会清，因此我们的生活用水只能是采用山泉水。

经过艰苦的踏勘，终于选好了两块地，一块作为劳务的营地，一块

是中方管理人员的营地，附近都有较为可靠的水源。选好了营地，

接下来就是规划设计了，规划之前，先是要测量，但是没有测量仪

器，从国内运仪器过来是比较麻烦的，要有一系列的清关手续。不

过我们的测量队长是位牛人，他是 80年代河海大学测量系毕业的，

专业功底相当扎实，我们的营地测量平面图，是他在现场用脚量出 
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来的，我就在这张测量图上进行营地的规划布置，基本八九不离十。

我们的营地都是仿照当地的建筑，都是木房子，这里是热带雨林气

候，雨水特别多，房子底下是 1m 高的木桩，相当于是一个隔空层，

以便房子防潮。房子请的也是当地的华人施工队，工程建设的进程

很快，大概两个月的时间，我们的管理方营地就建成了，营地建设

好了，我们就从别人临时借的房子搬了出来，入住自己的营地，而

同时，中方管理人员也开始大量的从国内飞来。管理营地建设好之

后，就立即开战劳务营地的建设工作，我记得当时的计划是 11 月

要开始基础开挖工作。 

在工程局工作是非常艰苦的，四处漂泊，居无定所，自己苦是小事，

苦了家人，那种苦才是无法言说：抚养不了幼子，也赡养不了老父

老母，更无法慰籍青春妻子的寂寞。说在国内工作的工程人苦，那

在国外就是苦上加苦，一般需要我们去建设的地方，都是比较落后

的地方，像马来西亚这种国家，已经算是非常好非常好了，但我们

去的地方，不是在城市，是在杳无人烟的热带雨林里面，你如果去

的是巴基斯坦，一不小心哪天晚上营地就被恐怖分子占领了，你们

便在睡梦中成为了人质，你开车在路上，冷不丁旁边就冲出一队武

装分子，对着你的汽车开火，你去非洲，嘿嘿，那就更恼火了，各

种疾病，各种稀缺，几乎去非洲工作的人，99%都会得痢疾，在你

自己种出蔬菜之前，你吃一顿蔬菜，那叫奢侈，而且非洲的物价出

奇的昂贵。这些事情，我不是看新闻看来的，还是听去过哪些国家 
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的同事亲口诉说的，当然，去非洲和去巴基斯坦的工资也是最高的，

一般刚毕业的学生一去就能拿到十万左右的年薪，而在马来西亚这

种国家，收入相对要低一点，我当时是局机关派出去的人，也给我

安排了一点职位，刚开始一年也就十来万的样子。我在马来西亚呆

了整整四年时间，我感觉最大的苦是：第一，闭塞，我刚去的时候，

电话都不大好打，经常要走好远好远去捕捉信号，好给家里人打个

电话，给女朋友打个电话，当时我刚交了一位女朋友，河南姑娘，

性格特别柔顺的人，我们是在重庆认识，江油确定关系，最后在马

来西亚分手，相隔太远，爱情终是奢望。网络则是差不多半年之后

才有的，是用一个“锅”来接收卫星信号，当时呆在雨林里，这个

网络就是我们惟一的娱乐了，虽然这个网络差到了极点，是在国内

的人无法想象的，五六十台电脑用大概 500kb 左右的流量，还经

常断网，当时为了安排 好网络的使用，公司都开过好几次会，我

记得网络开通的那天，我听到久违的 qq 的叫声，居然有种想流泪

的冲动。第二，没有女人，这个话题说出来真是不好意思，但是却

是一个现实的不能再现实的问题。一般国内的大工程，周边都会有

一堆的简陋红灯区，供远离家人的工程建设者们发泄，但马来西亚

是一个穆斯林国家，这些东西是万万不能有的，我经常在当地的报

纸上看到某某年轻人又因为在家看黄片被警察抓了。说起来真的是

不好意思，一般来说，单身的人，解决个人需求一般是靠手，而我

从小到大，一直没学会用手，这让我比一般人又要更加苦闷。马来

西亚是一个热带国家，呆在热带国家的人，这方面的需求好像会更 
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旺盛一点。我不知道别人是怎么解决这个问题的，而我一直就是靠

春梦，哪天晚上做了一个春梦，第二天起来，我的心情就会特别好，

人如果一直这样憋着，真的是会憋出毛病来的。工地上的女员工是

少的可怜的，中方员工就那么几个，马来籍的女员工也只有几位，

另外主要就是从菲律宾和印尼请来的劳务，一般年轻漂亮点的就安

排给工地上的头头脑脑们当秘书，处理一点文职工作，年龄大的就

负责搞卫生什么的。工地上好看一点的女人，想要清清白白的，是

很难的，不和太多人搞在一起就算好了，也不是说工地上的男人是

怎么怎么坏，而是人性使然，太饥渴太饥渴，经常是，在工地上，

去一个年轻女孩，所有的人都停下手里的活，向她行注目礼，吹口

哨。当时，我们项目的一个部门经理，因为把当地一个女孩子的肚

子搞大了，被她的家人追杀，最后连夜逃回中国。第三，没有干净

可靠的水。这里没有干净可靠的生活用水，因为地层结构的原因，

这里的土壤不存水，很少有地下水，我之前说的山泉水，其实不是

山泉水，也就是浅层的渗流水，这种水，太久不下雨就干了，而一

下雨，就很浑浊。我们就是经常用这种浑的像南瓜汤的水刷牙洗脸，

这种艰苦，是在国内的人想象不到的，当然，我们喝的水和煮饭用

的水，都是从外面运进来的纯净水。 

昨天才买的车，今天就刮了一下，太悲催了 

昨天提的车，今天自己单位门口，90 度弯，转过去后，下面小孩 
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子叫，抬头 看一下，忘记回方向了，撞墙上去了，4s 店说要 700

块钱左右，叫我报了保险 

@大饼西施 73 楼 2013-11-24 11:53:49 

快更，看到我 

----------------------------- 

只要不是特殊情况，每天都会更新一段 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 
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担心明年考完省考再找工作有点晚唉 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 30 楼 2013-11-21 08:41:09 

女孩子我觉得考公务员也是一条出路，如果是男孩子，我就觉得公

务员不会是个好的选择 

----------------------------- 

@小七来找情商 34 楼 2013-11-21 12:27:36 

女生当公务员确实好啊，关键是不一定能考上，备考耽误找工作的

时间 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 35 楼 2013-11-21 15:16:13 

我不赞同专门考公务员，可以边工作边考，无非就是辛苦一点嘛

----------------------------- 

@哈哈儿 0101 76 楼 2013-11-24 14:54:25 

那我现在是一名大一生，我怎样规划我的职业生涯呢 

----------------------------- 

大一开始，还真就可以规划自己的职业生涯了，你首先是要确定自

己喜欢什么，想做什么，然后就可以开始朝着这个方向努力，职业

规划越早越好，但是关键是你要真正弄清楚自己的内心 

因为自己曾经的痛苦经历，所以后来有学弟学妹向我询问找工作的

事宜，我都是建议他们最好进设计院，因为设计院虽然辛苦点，但 
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是收入还不错，也能学到东西，还能和家人呆在一起。其次才是考

虑业主单位和行政事业类单位，最后实在无路可走了，才考虑施工

局，施工局的门槛一般都是很低的，基本上你只要是全日制本科正

常毕业的学生，就都能进去。为什么我不首先推荐毕业生去业主类

单位呢？因为你刚毕业的学生，什么都不懂，去业主单位你做不了

什么实事，去了虽然工作比较轻松，但是天天干些端茶送水的事情，

对自己今后的职业道路只有坏处没有好处，而你如果在业主单位混

了几年，没混上去，自身又没有技术，你到 30 来岁就慢慢会感到

很惶然甚至绝望，因为这个时候你如果想再重新起步搞技术，那比

刚毕业的时候要难的多了。而你如果一毕业，从事的是技术类工作，

虽然工作辛苦，但是收入尚可，等你工作几年，有了一定的经济积

累，技术积累，你再想转行去业主类单位，你的起点高，容易得到

提升，在公司说得起话，而且即使在业主类单位混不好，回旋的余

地也大。最好是能考 1-2 个注册类证书，这样基本就衣食无忧了。 

今天把车送到 4s 店去了，出了一点事，开车的兴致就没那么高了 

@大饼西施 87 楼 2013-11-25 18:32:35 

楼主怎么才买车 

----------------------------- 

因为之前在国外呆过几年，回国后一直忙于工作，直到最近一年才

稍微喘口气，抽时间考了驾照 
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@zqzqzzqqtu1 93 楼 2013-11-26 00:02:15 

楼主快更，看着很不错，本人也是土木工程的，最喜欢看阅历丰富

的人回顾自己走过的路，我觉得这是一个人最大的财富，独一无二。 

----------------------------- 

谢谢关注，只要不是太忙，我每天都会抽时间写一段更新，你们应

该也知道，做我们这一行，通常都很忙，只有年底的时候稍微轻松

点 

当然，工程局也容易出大官，但是这都是十万分之一的概率，我们一

般的工程技术人员还是不要抱这种希望。又说远了，言归正传。营

地建设 好了，下一步的工作就是进人进设备，先是进中方管理人员，

然后就进设备，进工人。这方面的工作，主要麻烦的是签证和清关，

还好，现在都有专业的清关公司，而工人进场则比较简单，只要我们

这边出具用人证明，海关方面就会放行。设备和工人进场都是随着工

程进度陆陆续续进来的，最高峰期的时候，工人应该是上千的。这个

项目的工人主要是来自以下几个国家：中国、印尼、菲律宾、印度、

巴基斯坦，马来西亚本地人，只请了几个安全员，因为安全员必须

是马国的，要有马国的安全员执业证，另外就是还在马国请了几个办

公室文秘，主要负责一些和马国政府部门的沟通，请了几位马来西亚

本地的司机。安全员的工资很高，06 年那个时候，起薪都是 5000

马币以上，司机和文秘的工资则只有 2000 马 
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币多一点，马来女人普遍肥胖，曾经有个马来文员坐在我的旁边，

那个不堪入目啊。可能因为马国天气潮湿炎热，民众普遍都体味比

较大吧，马国人非常喜欢用香水，而且是那种非常浓烈的香水，这

种香味让我非常不适应，马国的华人就比较少用这种浓烈的香水。 

说说这几个国家的工人吧！工人素质最高的当然是中国工人，技能

好，能吃苦耐劳，战斗力特别强，基本上一个可以抵 4 个印尼的劳

工，但是中国工人比较难管理，一定不能吃大锅饭，如果吃大锅饭

的话，那就会连印尼工人都不如，而且中国工人脾气比较烈，经常

会在营地打架斗殴。最可靠的则是巴基斯坦工人，所以说铁巴还真

的是这样，目前中国的国际环境里，对中国最忠心的也就是巴基斯

坦了，巴基斯坦工人对中方管理人员非常忠诚，他们一说起中国人，

都是叫“my friend”，所以我们的营地保安、仓库保安之类的工作，

都是安排的巴基斯坦人。马国是允许个人持枪的，所以他们的工作

其实风险很大，我们当时的工地也经常发生偷盗事件，我和这些巴

基斯坦的保安关系一直不错，经常公司发 了水果什么的，都会分

享一点给他们，也经常和他们聊天，他们和我说的最多的事情就是

巴基斯坦太封闭各种规章制度太严苛，他们说所有的国家都允许年

轻人自由恋爱，但是巴国就不允许，如果男孩子被发现和女孩子谈

恋爱，会被女孩子的父兄砍手砍脚。在我离开马国三个月左右，传

来一个噩耗，一位仓库的保安在追击窃贼的过程中，被子弹集中，

不幸殉职。而菲律宾和印尼的工人，则是技能较差，人较为懒散， 
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经常是一发工资，然后接下来一个星期就没人上班了。在马国呆了

几年，接触了较多的东南亚各国的工人之后，我个人一直认为人种

的差别真的是很大，我也更加坚定的认为中国一定会崛起，这样一

个勤劳智慧的民族，没有道理发展不起来。其实就东亚人种来说，

目前除了朝鲜和中国不是发达国家和地区，日本，韩国，台湾，香

港，新加坡都已经达到发达国家的水平。 

@zshuizzhou 95 楼 2013-11-26 10:21:04 

分析得很在理由设计转管理就更容易。但是想要彻底的闲下来，享

受生活，还是不容易，只有尽力前行 

----------------------------- 

是的 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 

----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

刚才 4s 店打电话来，车修好了，明天可以去提了，还挺快的 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 106 楼 2013-11-26 18:03:56 
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能给指点下吗楼主? 

----------------------------- 

谈不上指点，有什么问题请讲，我们互相探讨 

@踩着癞蛤蟆吻天鹅 91 楼 2013-11-25 22:54:10 

马克收藏，关注。我现在就在干施工，本科毕业八月份工作，在外

地的项目，我正在纠结要不要转行，现在设计院是不易进了，业主

单位毕业前找了家，可是当时想的太多怕学不到东西就没去了，最

后进了这家施工单位，真的和你描述的差不多，但待遇不是很好，

不到 3000，大哥你能告诉我我该怎么办吗?纠结了好久。看到我!!! 

----------------------------- 

其实一切还是在于自己，在施工单位也是可以学到很多东西的，就

看你是否用心，施工转设计是很难，但是也有很多成功转身的，以

后真转设计了，你在工地的经验还是会很有用的，因为这些都是工

程实践，建议你多留意网上的招聘机会，没机会去大设计院，那就

先去小设计室，暂时不以赚钱为目标，目前的目标是学习，等你自

己真有本事了，不怕赚不到钱。如果实在进不了设计这个行业，干

几年施工，看能否去业主单位 

回复第 104 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@大饼西施 103 楼 2013-11-26 12:33:26 

多来点外国娘们啊 
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----------------------------- 

这个还真没有，马国人，除了华人就是印度人好看点，印度女人的

身材很火辣，屁股很翘 

-------------------------- 

@大饼西施 109 楼 2013-11-26 22:44:51 

那就多写点印度女人，，快更啊，急死了！以后开车注意 

----------------------------- 

你是男的还是女的？ 

又说远了，言归正传。我们参与建设的这个工程是一个很大的工程，

由中方和马方合资成立一个联营体，共同管理这个工程的建设，这

个工地最早是由美国人主导的，美国人干不下去了，韩国人曾经来

干过，韩国人也干不下去了，中国人才来的，最后由中国人建设完

成，联营体的老大是位中国人，是一位退休的副部长，被人请来管

理这个工程，据说年薪是 200 多万马币，也就是 400 多万人民币，

我们只是联营体下面的一个承包商。我方营地建立起来以后，人员

陆续进场，工程进展顺利。我们最初的任务是基础开挖，随后便要

进行钢筋绑扎和混凝土浇筑，在这两项工作开展之前，我们先要建

好木工厂，钢筋厂和机修厂，混凝土搅拌站已有别的兄弟单位建好。

马来西亚是热带地区，热带地区的好处是一年四季都是夏天，这样

我们的厂房完全不用考虑保温，这样就可以建设的很简单，当时工

期已经很紧张，为了加快进度，我们通过当地的供应商从别的地方 
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买了几个废弃的厂房的钢结构材料就把这几个厂房建设了起来，厂

房顶部和四周都是采用的波纹钢板，现场办公室就在大厂房里摆几

个集装箱。工程在开工的前期，因为进场的工人数量不够，我们中

方管理人员一度全体参与现场的施工，项目经理亲自带头扎钢筋，

马国这边钢筋都是高强度的钢筋，钢筋强度比我们的 hrb400 还要

高一点，所以钢筋很少采用焊接，主要以绑扎为主，现在我们国家

最新的规范也是倡导主要使用 hrb400 的钢筋，钢筋绑扎的工具是

一个铁钩子，转一转，就用扎丝把钢筋绑了起来。钢筋绑扎倒不是

很累，就是搬钢筋很辛苦，特别重，还有马国的太阳特别毒，钢筋

被晒的滚烫滚烫，绑了几天钢筋，我们大家的手都烫起了泡。我还

在现场参与过混凝土浇筑，混凝土浇筑就是特别脏，经常一天下来

全身沾满了混凝土，而且混凝土浇筑的过程中是不能停的，一停下

来就会形成冷缝，那就是质量缺陷，施工一般都是 24 小时不间断

的，国内一般是 3 班倒，我们在国外，领导更苛刻，要求两班倒，

有一次我值班的时候，接班的人没有来，我一直在现场呆了差不多

16 个小时。在项目逐步步入正轨之后，我作为技术员，主要工作

就转移到出施工图和指导现场施工上。在国内，施工图都是由设计

单位出的，但是在国外，施工图一般都是由施工单位出，而且这个

施工图要求非常细，就是一仓混凝土就要出一套图纸，因为我们这

个是很大的工程，钢筋用的也是特别粗，基本是以 36 和 28 的钢

筋为主，这种钢筋一旦在钢筋厂加工好，在现场是很难改动的，这

就要求出图的人必须有较为丰富的现场经验，你要能考虑到很多现 
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场的问题，否则一旦现场钢筋无法绑扎，现场的负责人就会直接杀

到你办公室来，说你们出的图纸根本无法施工，这导致我们技术员

的压力非常大，因为当时工期特别紧，每周都要开两次例会，每次

我们经理开会回来，我心里都战战兢兢的，生怕前方又提出了很多

问题。 

回复第 83 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

@小七来找情商 24 楼 2013-11-20 15:53:03 

mark。。 

父母都希望能回去过安稳生活，自己却想在大城市闯一闯。女生，

普通大学，应届。 

坐等看楼主的分析 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 27 楼 2013-11-20 19:15:20年

轻的时候在大城市闯一闯，见见世面，还是很有好处的---

-------------------------- 

@小七来找情商 28 楼 2013-11-20 19:28:11 

嗯呐，现在在听老爸老妈的话准备公务员考试。 

我想考完了去家里的省会城市找工作，不过我同学说那边大企业少，

大学多，工作也不好找。自己现在是在沿海发达省的省会，就是离家

稍微有点远。也不知道怎么选择，可能就那边找到好的呆那边了。。 

担心明年考完省考再找工作有点晚唉 
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... 

-------------------------- 

@安小白 olaviy 118 楼 2013-11-27 19:10:06 

如果没什么喜欢的呢？ 

我都快毕业了，专业医学，不想当大夫，想到实习都发愁，家里的

意思让当大夫，不行就考村官，不太看得上，但是考公务员家里没

任何关系估计还是挺难，别的工作，家里人觉得人人都能做的不体

面，好工作我找不到，就算找到也没能力，因为我交际能力特别差，

也没啥特长，感觉我可以去死了。。。。 

----------------------------- 

别太担心，每个人都有自己擅长的东西的，可能你的长处你自己只

是还没有发现。另外，现在公务员考试还是相当公平的，不要担心

没关系 

@爱忆比星 119 楼 2013-11-27 19:21:37 

楼主，我是二本会计女，由于自身贪玩，自制力和毅力都不强，今

年并没有好好的复习，不知道楼主是否了解会计行业，我也在纠结

要不要再看一年。 

----------------------------- 

会计行业因为门槛不高，所以收入普遍不高，很多高中毕业的人考

个会计师证就能从事这一行，做这一行，要想收入高，必须考注会，

其实你们这一行，只要做的好，还是不错的 

3990



@燕叔叔 124 楼 2013-11-27 21:11:41 

顶楼主，中专毕业的小屁孩路过工作四年了感觉好迷惘 

----------------------------- 

给自己找个方向就不迷茫了 

@sweety 田 129 楼 2013-11-27 22:35:01 

楼主好，求指点。本人 985 学校力学本科，毕业两年了，在一家

合资汽车厂做仿真分析。以前觉得力学专业前景不好就没考研，不

过现在看读研的同学工作都签得不错，长远来看我的学历会成为瓶

颈，现在又萌生了读研的想法，不知道您可否给些建议？ 

----------------------------- 

我不建议去读研，我不认为在学校学到的东西比工作多，当然，如

果你的学历成为你的瓶颈了，可以考虑读个在职 

@goyg123 134 楼 2013-11-27 23:06:13 

通常就在天涯上看看，一向没留言的习惯，看了楼主的帖子，心有

感触。本人也是土木工程 211 毕业的，但毕业那会儿听说设计院

工资不高，就没有去，现在想起来好后悔，唉……不过现在工作还

行，就是跟专业不相关，这个比较遗憾，也较清闲，进入新单位，

觉得自己好多方面的能力都欠缺，想提高自己，目前迷茫中……期

待楼主的更新，如果荣获指点更好…… 
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----------------------------- 

其实大学不过四年，以后的日子才长，不做自己的专业也很正常，

在新的方向努力，也是一样的 

@夕阳灼梦 143 楼 2013-11-28 00:05:12 

同是土木，不过我学的是工程管理，目前大二，真的感觉迷茫与害

怕。女生该往哪个方向发展呢？ 

----------------------------- 

工程管理这个专业其实比较虚，因为管理的东西，其实不是大学里

可以学到的。工程管理，比较合适的就是去政府机关或者业主单位，

我知道有不少这个专业的人后来改行搞工程造价了 

@天蝎爱海角 146 楼 2013-11-28 00:21:42 

楼主能进局机关，可以说是有超强的个人能力吗 

----------------------------- 

以前不是那么难，现在是难很多了 

@也许你是对 de 151 楼 2013-11-28 02:47:48 

楼主!!! 看到我。 

小弟今年大四，惭愧的三本土木，现在在一家小设计院实习，每天

就是看规范看规范，因为刚来没人会安排活给我做，自己也不会。

总觉得设计院赚的没施工的多，由于家里有人在做施工这行，我有 
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想法毕业先去工地待几年，第一桶金来的快点，又有人带，待个三

五年再找个设计院，小点也没关系，因为我到那年龄得有个稳定的

工作来考虑照顾家庭了。 

楼主帮忙分析分析我的计划如何？ 

感激不尽~ 

----------------------------- 

你家里人如果是搞工程的，你去搞施工当然可以，自己做个小老板，

赚钱确实比较多。而且三本进设计院也不容易，但是，你如果想搞

几年再进设计院，这个就难了，基本不可能，除非你的能力非常强。 

如果想以后呆在设计院，还是一毕业就进的好 

@湄哥只爱你一个 161 楼 2013-11-28 09:19:04 

楼主我是学景观的，现在研二，其实和楼主也是相关专业，现在也

是比较纠结毕业以后是先干设计还是先去工地熟悉施工环境，因为

没有去过施工现场而只是在电脑上画图的话感觉是纸上谈兵，和别

人谈的时候底气也不足，当然将来肯定是干设计，我们这种专业就

是越老越吃香，不知自己的职业规划怎么样啊？ 

----------------------------- 

先进设计院吧，以后工作了多跑跑工地，多注意观察学习，一样可

以熟悉施工流程的，你如果一毕业进了施工单位，想转设计很难的 

@renascent2012 160 楼 2013-11-28 09:09:56 
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喜欢的是肯定的，因为现在我刚好处于楼主的那个阶段，有些迷茫，

需要点播 

----------------------------- 

为什么迷茫呢？没有自己的方向吗？那就要搞清楚自己喜欢什么，

想做什么？不过有很多人其实一开始也不知道自己到底喜欢什么，

后来在社会上摸爬滚打数年，才真正找到自己的方向，所以，也不

用太急 

@feitian317 177 楼 2013-11-28 10:47:47 

楼主...你也已经是一根老油条了... 

我专业是电气自动化...毕业后主要干自动控制...也参加过新钢厂新

建项目全过程...后来也是干房地产相关的项目工作...不过偏弱电一

些...也是跑过国内好多地方... 

我 07 年毕业...本科一本非 211...所以毕业的时候进设计院基本没

戏！！！ 

工作几年后，也是从最开始的对什么都不知道，到最后慢慢对本专

业所对口的这个行业了解全面，就在自己开始慢慢开始不知觉地为

自己前途规划了一些...... 

----------------------------- 

看了你的回复，太有同感了，我曾经也因为着迷金融，也动过读金

融研究生的念头，我哥哥就曾经考过一年金融的研究生，不过后来

他还是考了自己本科专业的研究生，著名的经济学家谢国忠就是同 
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济大学土木专业毕业的，所以，虽然你放弃这么多年的专业去读金

融是有点可惜，但是只要努力，其实干哪一行都一样。我觉得我现

在给不了你很有建设性的建议，毕竟你现在是专业的金融人，而我

只是金融爱好者。我能给你一点建议的是，无论哪一行只要努力，

肯定都会有前途。还有就是，你应该在今后的事业规划中，将你以

前的从业经验和现在的金融专业结合起来，这样你的优势就会很明

显 

@萤火虫飞呀飞 abc 168 楼 2013-11-28 09:35:47 

跟楼主同年毕业，经历有些相似，目前对未来有点危机感，先 mark

下，然后写写我的经历，和楼主一起探讨下未来的人生之路------

----------------------- 

欢迎 

@aiaini4501 181 楼 2013-11-28 11:22:09 

楼主辛苦了，毕业 4 年了，在小县城，一直想去大城市闯荡，父母

不让去，也在考虑外面干什么，迷茫倒是有点不知道干什么，唯一

确定的就是我想要发大财。时间很多，想学理财不知道学什么，一

说理财就是白银，不想做那种不靠谱的，楼主有什么建议吗？ 

----------------------------- 

你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 
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http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

理财的渠道很多，像信托，理财产品，股票，债券，基金等等但

理财不是投机赌博，很难发大财，得慢慢来，细水长流，用十年几

十年的时间来积累，才会出成绩 

2005 年底，这时我来马来西亚已经差不多有半年了，工程建设逐

步步入正轨，而我和我第一位女朋友分手了，这件事我在前面也有

提到过，这件事对我的打击特别大，虽然一直以来，有过一些暧昧

的女孩子，但我一直没有正儿八经谈过恋爱，这是我第一次真正的

恋爱，我为她流过两次泪，也是我成人之后惟一流过的两次泪，这

次事情对我的改变也非常大，觉得男女之间的感情什么的，都太脆

弱，男人一定要有自己的事业，一定要有金钱，从那以后我开始舍

不得花钱，而且我开始有一个非常强烈的愿望，就是我一定要离开

工程局，进设计院，其实就我个人的性格来讲，我也更适合设计院

而不适合工程局，我大学成绩较好，而且我这人理论能力强于实践

能力。但是离开工程局，进设计院又谈何容易？在那么闭塞的工地

上，我基本没有和外界接触的机会，但是有了这个念头之后，我自

己还是加强了在设计方面的学 了自己经常看专业方面的书籍，

我还经常上网易土木在线，中华钢结构等专业交流的论坛，看人家

做设计的都在讨论些什么问题，在这些论坛上，我学到了不少东西，

这对我后来成功从施工转型设计帮助很大。我们工地上的规矩是一

年回国一次，有一个月的探亲假，公司报销来回的路费。我本来在 
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2006 年 7 月就可以回国休假了，但是因为工作一直非常忙，项目上

的岗位都是一个萝卜一个坑，走不动，一直到十月份，我把施工图的

进度往前赶了许多，才得到领导同意，回国休假。自从我进入工地以

来，一年零三个月，期间我只出去过一次，而且那次出去还特别倒霉，

出去的时候汽车轮胎爆胎，差点撞到电线杆上去了，第二天回工地，

开车的老总又打瞌睡，把车开到了沟里。在工地上呆了 15 个月，基

本就和坐了 15 个月的牢没有太大的差别，除了有一个特别不稳定

流量特别小的网络之外，就再也没有别的可以与外界接触的东西了，

在工地上呆了 15 个月，特别渴望能回国放松一下自己疲惫至极的心

绪，我现在依然清晰的记得，回国的前一夜，我激动的一夜未睡。在

这里我要再告诫一下还在学校的学弟学妹们，生活远远比你们想象

的还要残酷，工程局真的很苦很苦，这种苦是长久的苦，流血流汗不

可怕，可怕的是那种看不到尽头绵绵不绝的苦。记得我后来有了一点

职位之后，每年新进大学生的时候，公司都会组织一次见面会，由我

们和刚进来的大学生一起聊聊天，每次我都会告诉他们，工地的生活

非常苦，你们要有心理准备，每次我说完这个话，对面的学生都会信

誓旦旦的跟我说，我不怕苦，我来这里就是吃苦来的。其实往往是，

他们不是不怕苦，而是他们之前根本不知道什么是苦，工程局的人员

流失率是非常高的，一般一年左右的时间就会走掉一半左右，三年以

后，大概有四分之一的人会留下来，当然，这个数据只是我个人感官

的一个数据，肯定不准，而且每个工程局也会有一定的差异。在我接

待过的学生里，走的最 
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快的是一个星期就走了，他刚来在现场搬了几天钢筋，身上掉了一

层皮，然后就回去了。还有一件我印象比较深刻的事情是，我一位

同事的老婆，刚刚研究生毕业，学的法律，工作也是不太好找，她

想跟他老公一起到工地上来工作，当时征求我的意见。我就建议她

还是最好别去工地，考个公务员或者在城里进个不错的公司，远比

去工地要好的多。她不同意我的看法，说公务员的工资太低了，她

和一般的女孩子不一样，不是一个娇气的人，最后，她还是和她老

公一起来了工地，也是到工地后一个星期，她就开始吵着要离职，

不过因为两口子在一起嘛，也没有真正离职，一直到今年才真正离

开工地，因为她怀孕了，她说她不想让孩子在工地长大，因为她看

到过，在深山的工地上，孩子突然生病后的那种无助。 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

@额是大地主 232 楼 2013-11-29 01:07:33 

楼主 我想问问你那位国土下属单位的朋友什么年纪毅然辞职的？ 

我也是类似情况 

----------------------------- 

他工作一年就辞职了，当时我非常佩服他，因为单位待遇很好，当 
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时也没想到他会有今天这样的成就 

@鸟树下睡懒觉的猪 205 楼 2013-11-28 22:06 

给大家看看我们当时营地的照片吧，就是这种木房子，白墙蓝瓦，

隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房间都有空调，隔音差就很恼

火，经常隔壁房间一举一动，我们都听的清清楚楚，特别是隔壁人

家老婆来探亲的时候。 

------------------------------ 

@吐尼玛个马甲槽 264 楼 2013-11-29 07:17:23 

楼主写的不错，爱看。而且我对楼主的 id 很熟悉，楼主一定是写

过什么比较不错的帖子来着，因为我关注的好友没有几个人。 

----------------------------- 

我以前主要是写经济和投资方面的贴，写职场这是第一贴 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册

资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等 
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新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

在这里先和大家说声抱歉，因为最近参与这个帖子的网友太多了，

我没法一一回复，只能选择性的进行回复。还有就是，这个帖子我

有时间就会更新，会一直写完的，感谢大家的关注！ 

在国外的工地做技术，真的很辛苦，我给大家说一下我们当时的作

息时间表：早上是 7：30 正式上班，中午是 1：30 上班，下午是6：

30 下班，晚上一般是 7：30 到 9：30 要求加班，但是如果你的工

作做完了，晚上也可以不加班，但是因为人手很少，我们的工作总

是做不完，特别是等大家都到了休假的时间，还要轮流安排人员回

国休假，工作就更忙了，所以我们晚上大部分时候都是在加班，周末

原则上是休息一天，但是大部分时候唯一的一天周末也是在加班。

这样算一下，我们每天上午工作四个半小时，下午工作 5 个小时，

晚上工作两个小时，平均每天工作 11 个小时，唯一的一天周末，大

部分时候也还是在加班。这样的工作节奏让人身心极为疲惫， 
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又还一个人漂泊在外，辛辛苦苦一天，回到宿舍，没有一丝一毫的慰

藉，心里满满的都是苦，没有一丁一点的快乐，每天都是煎熬，哎，

都说在国外的工地工资高，但是这是多少的付出换来的啊？值得吗？

我不想我一辈子就这样日复一日，年复一年的熬下去，这种生活完全

看不到希望。在国外工地呆的时间越长，要离开这里，离开工程局的

愿望就更为强烈。终于回国了，回到了自己的家里，回到了母亲的身

边，每天都能吃到母亲给我做的饭菜，每天都不用想工地上的事情，

每天睡到自然醒，吃完饭没事就四处溜达，没有人会因为工作上的事

情来打扰我，这种生活真是太幸福了。我想放弃这份工作，想辞职考

研算了，那时的我，好像能想到的可以改变自己命运的事情也就是考

研了，但那时我哥已经辞职在省城复习考研，经济全靠家里支助，父

母每次说起我哥，都是一副忧心忡忡的样子，我几次欲张口，又实在

不忍心，当时我和我哥读大学欠的钱都还没还清，而我哥一旦考上研

究生，高昂的学费和生活费，单靠父母，是承担不起的，父母一辈子

已经够操劳了，如今都已是年近花甲的老人，实在不忍心他们到了这

个年纪还要去背债，还要去战战兢兢的过日子。幸福总是短暂的，一

个月的时间很快就过去了，为了生活，我又坐上了飞往马来西亚的航

班，去往那个热带雨林深处的工地。回国的这一个月，除了自己疲惫

的身心得到了一定程度的调节，还有一件事情极大的影响了我今后

的人生，就是我第一次接触到了投资理财，回国期间，在和几位中学

同学见面的过程中，听他们聊到了股市和基金，听他们说现在股市和

基金的行情特别好，一年都 
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是翻一倍的赚，看他们聊天时兴奋的神情，我顿时对这件事情产生

了兴趣，从此一发而不可收拾，投资理财成为了我生活里最重要的

东西之一。别看我现在好像对投资理财头头是道的样子，而其实在

06 年之前，我对这些东西没有丝毫的接触，也毫不关心，当然，

我当时之所以会对同学提到的股票和基金感兴趣，也和那时我手里

开始有了一点存款有关，06 年年底，我手里有了 10 万左右的积蓄，

当时这点钱，在省城可以付一套 100 平左右房子的首付。 

@霄紫珑 229 楼 2013-11-29 00:42:02 

毕业三年啦，985 土木本科女，第一年北京一施工单位，没怎么上

过工地，整理资料和跟预算打交道，领导和同事都不错，可是实在

不喜欢帝都的环境加上单位觉得没发展，因为英语不错所以准备是

去海外来的，公司不成熟没实现。现在回家这边四线小市还不知道

算上不，设计院，画了一年图，结婚生子一年。二级建造过了，二

级结构我看悬今年，虽然也复习了，但是孩子绑着，我自己带，苦

逼的。马上回去上班了，前辈指导下迷津，因为我感...... 

----------------------------- 

土木这一行，男生确实是有点优势，无论是去工地还是出差男生都

有先天的优势，另外女人难免还要为家庭所束缚，但是女人也有女

人的优势，那就是心细啊，画图纸，心细也是很重要的，这一行，

也有不少女人做的很好，职业规划我觉得是一样的，首先你要给自

己一个定位，你想成为什么样的人？如果你是想成为技术牛人，那 
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就打好基础，做设计不要图完成任务，尽量把每一个工程都当作自

己的心血来做，多思考，多看专业书籍，当然，考注册也是必须的，

技术这东西，是靠慢慢积累的，一点一滴，时间久了，效果就会很

明显。如果你以后的方向是市场开发和管理，那就有意识的往这个

方向靠 

@q2410924525 288 楼 2013-11-29 08:59:02 

楼主，我现在大二，你所说的有些当时看起来无所谓的东西现在感

觉却很重要，到底是什么啊 

----------------------------- 

以前在学校觉得什么都应该靠自己本事，关系，家庭背景什么的不重

要，走入社会才知道，关系非常重要，如果在关键的时候有人帮你说

一句话，就可能改变你一生的命运 

以前在学校觉得运气不重要，没有人会有一辈子的好运气，毕业后发

现运气很重要，很多时候，一次好运气就可以改变你一生的命运以前

在学校觉得处理各种人际关系不是那么重要，学习好就行，到社会后

才知道，这些甚至比你的技术能力更重要 

以前在学校觉得找个什么工作不是很重要，是金子在哪里都会发光，

到社会后才知道，第一份工作非常重要，往往就决定了你以后职业道

路的方向，想再跳出这个圈子难上加难 

这样的感悟，还有很多很多 
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@easybeing 293 楼 2013-11-29 09:08:26 

根本不需要什么职业规划。 

----------------------------- 

我觉得非常需要，无论做什么，一定要有自己的目标，这样才不会

盲目 

@晕当得 292 楼 2013-11-29 09:03:19 

卤煮，给排水大三女生，第一，不想考研觉得对女生来说第一浪费

青春，用我爸的话来说，人的发展要符合生理心理发展，女生的话，

26-28 岁结婚生孕最好，这是人体生长发育的巅峰。要不然年龄大

了生孩子自己身体也经不起，孩子的质量也不是最好，但是一个非

211 普通一本，额，感觉拿不出手。 

第二，考公务员，嗯，感觉作为背景只是普通农村似乎不该去考公

务员。。。但是对女生来说确实不错吧。 

其实特别羡慕那些一直奋斗，...... 

----------------------------- 

你爸爸说的话有道理，但是如果本科毕业找不到合适的工作，那还

是要考研 

女孩子考公务员也可以，做工程是比较辛苦的，但是如果你自己是

公务员，就不要再找个公务员了，收入太低了 

再次向大家说声抱歉，楼主时间有限，不能一一回复，只能有选择 
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性的进行个别的回复 

@特种用图 297 楼 2013-11-29 09:16:50 

回 复 第 205 楼 (作 者 :  @ 鸟 树 下 睡 懒 觉 的 猪 于

2013-11-28 22:06) 给大家看看我们当时营地的照片吧，就

是这种木房子，白墙蓝瓦，隔音隔热非常差，隔热差倒没什么，房

间都…… ==========楼主，我是测绘本科毕业生，现在班里

基本都签完工作了，我是乙肝病毒携带者，但是我的 dna 复制数

量在标准以下，我进设计院和施工局会被退回来吗？ 

----------------------------- 

会不会传染，如果不具有传染性，一般不会退 

@悲喜和尚 299 楼 2013-11-29 09:19:34 

四流大学即将毕业，电气，一份工作在五流县城的开发区，新成立

快 3 年，一份在上海，需长期出差，求解答怎么选择。 

----------------------------- 

我觉得年轻人，还是到大城市，大公司去锻炼锻炼比较好，大城市

的机会也多一些，别一开始，就把自己的人生固定在某个小框框内 

@小奇小奇 2012 300 楼 2013-11-29 09:19:57 

楼主，本人文科学人力管理的，毕业直接工作好些还是考研，纠结，

求指导，谢谢！ 
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----------------------------- 

我觉得人力管理这一行，对实践的要求非常高，这一行真正的牛人，

应该不是学校学出来的，所以，我觉得，如果能找到合适的工作，

那就不要读研了 

@lovebabyhan 301 楼 2013-11-29 09:21:00 

楼主 我 985+211 本科毕业 专业物流工程 毕业阴错阳差来到工

地做项目采购 已经两年半了 现在非常迷茫 一方面工地的确不适

合女孩子 另一方面感觉需要提升自己 考研考证一直在纠结 或者

该换个工作？好烦心 

----------------------------- 

项目采购要做好其实不容易，懂的东西还要蛮多的，估计你现在主

要也是助理性质。工地的条件确实不太适合女生，如果真的很不喜

欢这个工作，那就想办法换吧！但是，我个人非常反对盲目的跳槽

换工作，因为我知道有些人，做这个不喜欢，做那个也不喜欢，工

作换来换去，情况越来越糟糕 

@晓阳 0501 304 楼 2013-11-29 09:25:38 

楼主大哥你好！我现在也是工程局的！中字开头的！不过我只是专

科！去年毕业！楼主说的很对工程局就是连绵不绝的苦一年难回一

次家！看不到尽头啊！即使以后当上项目经理也一年四季要在工地

守这！想想有几个人能当上处长、局长了！就算当上了也 50+了！ 
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我也是刚考了个证算是能在这个行业安定下来了！但是都一年半了

真心不想干了！好像回家做事去啊！但是回家又不知道干什么！ 

----------------------------- 

很多人有你这样的纠结，工程局确实不好，但是我也反对盲目的跳

槽，跳槽之前，一定要有充分的准备，而且要明白到底什么适合自

己，自己想做什么，能做什么 

@恋恋开心果 29 楼 2013-11-20 21:29:04  

"楼主加油更哈&特别想知道楼主是如何成为职业投资人的，不知

道可否请教一下。故事很真实，一定要写下去& 

----------------------------- 

@鸟树下睡懒觉的猪 31 楼 2013-11-21 10:08:57 

都只是很普通的事情，自然也不会有虚假的成份，我不是职业投资

人，我觉得算是半职业，就是目前我投资的稳定收入大概是一年十

几万，能占到我工作收入的一半的样子，我的目标是 5 年内，流动

资金达到 300 万，实现财务自由，那时也就勉强可以算是执业投

资人了，但是投资是有风险的，自己的专业不能放弃，这是最后的

保障 

----------------------------- 

@hwciwy 643 楼 2013-11-30 20:32:51 

请问您投资的什么理财产品呢？ 

----------------------------- 
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关于投资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@渴望小细腿儿 306 楼 2013-11-29 09:39:01 

楼主，迷茫的我现在求帮助，我是水工的，现在工程局工作两年多

了，在工地上就做下资料，觉得很无聊很闲，这种生活并不是我想

要的，离家还远，找对象也是问题，想去家附近的北京，但是自己

刚毕业就来工程局了，也对其他的东西不懂，内心很纠结！继续在

工程局吧，生活不满意，26 了，找对象也耽误了，去北漂吧，又

恐惧，我不是女强人的性格，但是新东西上手快，善于观察，却不

善表达！求指导 

----------------------------- 

女孩子呆在工地真的是不太适合，可以考虑考公务员，或者去业主

单位，去设计院也可以，但是可能都不是那么容易，很多事情想想

容易，做起来不是那么容易，不是有句话叫，晚上想好路千条，早

上起来照样卖豆腐，根据自己的各种情况衡量吧！ 

@扶风堂弟子 307 楼 2013-11-29 09:39:28 

同土木，同第一年很努力考研却没考上，同身体很差，lz 就是我的

标杆啊 

----------------------------- 
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加油 

@兜兜的 cj 309 楼 2013-11-29 09:43:50 

楼主，我一个二本学校，明年就要毕业了。刚刚成立的建筑设计公

司可以去吗？新公司会不会机会比较多一点呢？ 

----------------------------- 

是否刚成立倒不是那么重要，毕竟现在本科生进设计院不是很容易，

关键还是看这家公司有没有相应的技术力量，你进去后，公司会不会

培养你，有没有人带你，这些对你个人的成长很重要 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 323 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！ 
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他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@鸟树下睡懒觉的猪 21 楼 2013-11-20 11:34:20 

分到局机关，我们先在机关的招待所住了一个月，然后在机关的家

属楼给我们分了一间小房子，大概 15 平方的房子吧，很老很老的

房子了，50 年代建的，还是木结构的，不带卫生间，上厕所洗脸 

都要去公共的卫生间，这房子，冬天冷，夏天热，我 爸爸 期 

间因为开一个什么会在我那里住了一晚，他被热的一晚上没怎么睡，

我哥也曾经在这个房子住过一段时间，那时他已经辞职，在复习考研，

有一天，天花板上的石灰掉了一大块下来，幸好...... 

----------------------------- 

@午夜半凉 325 楼 2013-11-29 10:27:10 

不行不行，看到这里，忍不住说一句… 

您之前要二次考研，你哥不是说家里负债好几万，不让你啃老么？！

他怎么又考研去了？？！！ 

----------------------------- 

@feitian317 336 楼 2013-11-29 10:57:10 

同好奇呀！你哥现在混的咋样？大致讲讲你哥的经历呗。 

----------------------------- 

4010



关于我哥的事情，我今晚写一写吧，他现在也还不错，他的经历对

很多人应该也会有所启发 

@ilovechicago 380 楼 2013-11-29 12:56:55 

喜欢楼主的风格。不过貌似还没点到如何投资。 

----------------------------- 

这个帖子主要是讲职场的，投资方面只是带过，不会细谈，关于投

资理财方面，你去我这两个贴看看吧，可能会有帮助 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-166403-1.shtml 

http://bbs.tianya.cn/post-no22-153127-1.shtml 

@vip8876 325 楼 2013-11-29 10:29:29 

读了研，考了公，这个看似不错的工作把人拴住了，甚至可能要跟

喜欢的人分开。生活一潭死水，前途渺茫。楼主可不可以给我点建

议？今年毕业内向女生，法律系，司考过了但感觉完全没用。我在

中部小城市，喜欢的人在北京，我是真没勇气去。 

----------------------------- 

通过了司法考试，又上了公务员，你的能力应该还是不错的，如果

去北京闯，应该还是有前途的。大城市机会多，更锻炼人，但面临

的各种挑战也多，单是那几百万一套的房子，就可以把很多人压一

辈子。你的问题，我没法给建议，太难了！ 
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@鸟树下睡懒觉的猪 7 楼 2013-11-19 08:46:38 

先说说我的近况吧，毕业快十年 了，从工程局四处漂泊的苦逼技

术员到如今设计院的工程师+半职业的投资人，我的个人境况已经

有了翻天覆地的变化，如今我个人的全部年收入已经达到 40 万左

右，另外我还有一个注册土木工程师证，如果挂出去，每年的收入

还能再增加十多万，今年花了将近 30 万装修新房，如今已经住进

去了，上周六拿到驾照，周日刚刚订了一台车，b50，自动天窗版，

准备这周六提车，我觉得我家目前算是已经进入小康...... 

----------------------------- 

@danteo3o3 333 楼 2013-11-29 10:47:45 

楼主比较厉害，大学时我们的情况都差不多，但是我是一个三本独

立院校出来，本科这一点比不上你，所以也狠心考研究生，经过风

风雨雨的一年准备还是没考上，所以努力下定决心以后一定再考。

现在刚刚毕业一年多，出国工作一年回来，觉得学习到了很多人世

常情以外的事，但专业上还不是有进展，所以在努力努力中。。。楼主

我要向你看齐，另外，我是一个女生，可能中途会有一些坎坷不得

不面对，不像男生那么洒脱，但我会努力...... 

----------------------------- 

加油 

回复第 359 楼， @鸟树下睡懒觉的猪 

同是建筑业，表示关注。我是今年的毕业生，目前在广州一间注册 
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资金 50 万的小型咨询公司做预结算（月薪 800）。国庆假期回家

（三、四线城市），在本地招聘网上找到一间设计公司在招概算员，

我在家闲着没事就去面试，再加上我现在的老板的态度确实不好

（但是确实能学得到东西），假期都没有等到通知，就启程回广州了。 

过了半个月，设计公司老板发短信说我别录用了。但是我都上来广

州了，没必要一上一下。所以跟他说等新年再说吧！那老板回信等

新年留个位置等我。 

大城市、小城市该怎么抉择呢？ 

-------------------------------------------------------------------

-------- 

我觉得你这个事情是这样，因为你是刚毕业的学生，一切应以能学

到技能为第一目标，你还年轻，房子压力，结婚压力都还早，所以，

你的抉择就是应该看在哪里更能学到东西。 

-------------------------- 

@0109wuhaiyan 392 楼 2013-11-29 13:26:42 

楼主，你好，你的帖子写得真心不错，非常喜欢。我是女孩子，三

本的本科，然后读了一个二本学校的研究生，找工作的时候吧，我

想找家设计院，估计我学校的问题，找的设计院都是小院，不太想

去，加之我未来的婆婆跟我说女孩子不要太累了，容易老的快，回

来生孩子也需要照顾，我就在这样的思想中找了一家国企呆着，做

的是绿色建筑这一块，算是国家的新兴行业吧，可是我觉得非常的 
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苦闷，单位的平台实在是太低了，领导也不给力，...... 

----------------------------- 

你现在的困境很大部分就是因为你找第一份工作的时候，没有仔细

的考量。你现在面临的问题其实是很多女生都面临的问题，就是事

业和家庭之间如何去平衡，无论选择哪一样，都必然会有牺牲。我

个人看法是这样的，如果你老公方面，条件不是特别好，我还是建

议暂时先顾事业，稍微晚几年生小孩。 

@鸟树下睡懒觉的猪 72 楼 2013-11-24 10:34:47 

我们的工地在热带雨林深处，在办事处成立后不久，留了一名同志

驻守办事处，我们就进山了，进山后的第一件事情就是筹建营地。

我们的营地主要分为两个部分，一个是中方管理人员住的，这大概

有 100 人左右，还有一个是各国工人要住的，这大概是 3000 人左

右。筹建营地首先是选址，而选址除了地方要平整，不会被河沟冲

刷，还有一点很重要，就是附近要能有好的水源。虽然旁边就是一

条大河，但是河里的水是不能用的，河水很浑浊，而且...... 

----------------------------- 

@乌龟扭扭 386 楼 2013-11-29 13:12:37 

关注~我是学造价的应届毕业生，看到你提河海大学...这个大学土

木专业很好吧~我有个朋友今年就考上了河海的研究生 

----------------------------- 

这个学校的水利水电和土木、岩土都很好 
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@喧嚣的孤独 f 350 楼 2013-11-29 11:41:56 

前辈啊~~ 

本人也是土木工程，13 年刚毕业。也是考研失败之后才开始找的工

作，现在也是在中字开头的国企工作。新毕业的大学生现在百分之百

不可能被分配到机关里，报道培训完之后就被分配到项目上了，项目

还不错在深圳。但是就现在这么个情况，我觉得前途好渺茫啊。。。。因

为本人是女生，机关进不去，你都不知道今年女生进工程局有多么

的难！只能在项目上。但是也不能一辈子在项目上呀，也不能一辈

子跟着工地走呀，也不可...... 

----------------------------- 

工程局是很苦的，要想改变这种现状就只有换行 

@jlw 你的背包 370 楼 2013-11-29 12:43:40 

前辈您好 ，我是 14 届本科毕业生 ，焊接专业，刚签了中铁十一

局，哎！前途渺茫啊！不知道焊接在工程局都是干些啥？职业发展

空间不知道怎么样？求教。。。。。 

----------------------------- 

焊接是个纯技术活啊，工资一般都比较高，但是也比其他的工作要

辛苦很多。工程局的上升空间其实还蛮大，就是太苦太苦 

@小小点评 366 楼 2013-11-29 12:28:14 
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看了楼主的经历，觉得个人努力真的是很重要啊！也本佩服楼主！

本人电子类小硕，今年毕业，签了家军工研究所，本不想去的，但

当时离家近的就只有这个工作机会，就签了这个，结果签了这个后

面好几家给了我 offer，顿时很后悔，现在很是纠结，觉得这种单

位挣不了几个钱，看不到希望。之前和辅导员谈过几次，想换公司，

辅导员说没见过我这么 2 的人。请楼主指点一下，拜谢！ 

----------------------------- 

我觉得你这个不是什么大问题，如果你确信后面的几个 offer 会比

较好，那就重新签呗，我们那个时候违约无非是 2000 的违约金，

不知道你们现在是要多少，对于一份工作来说，这点违约金实在不

值一提了 

@名字要长才拉风 401 楼 2013-11-29 13:35:00 

楼主我是准应届毕业生 

现在也正在准备考研 

因为我本科是三本，当时想考研的想法就是觉得三本学历太低，找

不到好工作。 

所以就报了一个非 211 的普通一本学校 

但是现在招聘季开始了 

了解到他们的研究生就业也不怎么乐观 

我不知道要不要坚持下去，或者说我考上了那个学校的研还有必要

去读吗 
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现在很迷茫，目前就业的话来校招的基本都是一些民营小企业，国

企或者 top500 这种企业根本就不看三本的简历。...... 

----------------------------- 

机械行业，技术性很强，你如果现在本科毕业找不到合适的工作，

那当然要去读研，研究生毕业之后，不出意外，机会还是会比现在

多的 

@歌声唱出少年事 404 楼 2013-11-29 13:36:04 

本人今年 20 岁，高中毕业后就在餐饮业摸爬滚打两年了，深深的

知道了生活的艰辛，虽然现在月薪 4000，但我不是很喜欢这行业，

感觉发展有限，不想整天和人磨嘴皮子斗心，再者自己太年轻很想

找个合适的发展方向打拼十年过上楼主一样的小康生活。 

楼主可否给个建议？感激不尽！ 

----------------------------- 

那就找准自己的方向，然后去努力 

@0 自倚修行 0 408 楼 2013-11-29 13:50:19 

楼主，你没事也帮我分析分析吧。我是独生女，家里三代人都是你

说的这个局领导，家住机关。但是两年前，我违背家人的意愿，毅

然决然的辞职，出来打拼，一个人真的很辛苦，有时想想自己这是

干嘛呢，是作死自己呢！但是又不想回头，真的很茫然，现在家里

人，除了我妈，都不搭理我了，好无助，楼主给我点启发吧！ 
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----------------------------- 

这个看你自己了，如果一个人在外面累了，不想再在外面拼了，家

里如果还能给你解决工作，那就回去呗，关键还是看你如何定义自

己的人生价值 

@可爱的心情 409 楼 2013-11-29 13:50:48 

楼主的帖子很励志，回想大学虚度年华，现在也只能努力的向前看

~~ 

我是学景观的，不过由于各种原因，没有从事本专业工作，但是我选

择了一家从事基坑方面的公司，一年后跟着公司进入测绘院公司，也

主要是做基坑跟边坡的~ 由于我现在是前台，接触到的东西也比较

少，不知道该如何做好职业规划~~~ 

我分析下我现在的情况，明年考二建，不过想学习下如何做好商务标，

本来很想去工地当资料员的，不过公司好像不是很想让女生...... 

----------------------------- 

自己加强学习吧 

@岑 canny 470 楼 2013-11-29 16:40:04 

看了看好像楼主学的跟经历的跟我关系不大呢。。。楼主吗，问一下，现

在社会女的做什么好一点？？ 

----------------------------- 

女人和女人的差别是很大的，不过，在我的观念里，我觉得女孩子 
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还是轻松一点，稳定一点比较好，像当老师啊，做公务员啊，搞财

会之类

@葡萄加西柚 457 楼 2013-11-29 15:48:45

楼主你好，关于职业发展问题请教您,本人女，08 年普通本科毕业

（化工专业），进入了湖北省一家大型化工企业，因为化工专业太

苦也没有什么兴趣，加上当时阴差阳错竞聘到了销售系统，就一直

在销售系统内，一直做的大客户维护工作和销售内勤工作。感觉工

作 5 年，心情很恐慌，没有一技之长，销售也锻炼的不够，销售内

勤又没有什么长远发展。现在有两个考虑：1、学财务，优点：财

务入门简单，学好后也不错，缺点是一般的小会计也跟......

-----------------------------

你的想法是不错的，我哥也是化工类专业，今晚我会写一段关于他

的事情，可能对你会有借鉴作用 
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